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Cuidar la política 
T iempos de crisis económica, 

descrédito politice y, para col

mo, de elecciones. Los ciudadanos 
venadenses no vivimos ajenos a la 
debacle que se experimenta en el 
resto del pais. Desde el "sentido co
mún" (ese sentir que parece una ga
rantia sólo porque las mayorías lo 
experimentan al unísono) la gente 
parece agruparse en dos posiciones 
frente a las elecciones: están los que 
permanecen indiferentes y los que 
denostan comicios y candidatos, 
amenazando votar en blanco o im

pugnar de una forma que huele más 
a bravuconada infantil que a un fe
nómeno interesante de resistencia 
civil: "¡Mirá que soy capaz, eh!". 
Algunos pensadores sostienen que 
el "sentido común" es el más común 
de los campos de batalla por el "sen
tido" entre opresores y oprimidos. 
Nos oprimen justamente para deter
minar cuál debe ser "nuestro" senti
do en la vida, qué debemos sentir. 
Hasta en ese lugar íntimo nos priva
ti zan (nos privan). Ese sentido del 
opresor reemplaza en nosotros el 
sentido que debería brotar de nues

tra propia experiencia de semejantes 
sometidos y sufrientes. Veamos si el 
sentido común no es más que dife
rentes formas de escamotear la di
mensión polftica del problema: 
"El problema es la crisis moral, la co
rrupción de los políticos que nos go
biernan". Detrás de su apariencia 
"progresista" esta mirada oculta un 
gesto profundamente ideológico, 
despolitizador y hasta reaccionario. 
Un gesto digno de colonizados. 
Ocultar el verdadero problema: que 

somos una sociedad que no deja de 
conducir a sus miembros a la deses
peración, al terror. la miseria mate-
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rial y ética de la que tanto nos que
jamos. 

"La culpa es de los gobernantes", es 
la operación ideológica (de los que 
nos dominan) por excelencia: susti
tuir el todo por la parte, la causa por 
el efecto, la Historia por la Naturale
za ("los políticos son así"). Se reem
plaza la lógica de este sistema por 
los síntomas del sistema (las conduc
tas corruptas) 

"El gasto polftico es responsable de 
la crisis". Aunque sería bueno que 
los representantes dieran el ejem

plo, el gasto político nada tiene que 
ver con la crisis. Es la falta de política 
la que produce la crisis. Elegimos ad
ministradores dentro del modelo 
dominante y no a políticos que ten
gan el coraje de plantear alternati
vas. 
"La gente es indiferente ante las 
elecciones". Es in-diferente porque 
no ve propuestas distintas entre las 
cuales pronunciarse, no hay diferen
cia entre los partidos, programas y 
candidatos. 
"Hay que votar honestos". El con
texto es tan brutal que ser honesto y 
buen administrador es casi sinónimo 
de ser neutral. No soñemos: el siste
ma promueve los males, es su condi
ción y no depende del comporta· 
miento de individuos dirigentes. Lu· 
char por conseguir que dirigentes 
honestos gobiernen este sistema es 
una meta de patas cortas: todo se· 
guirá igualmente mal por más que 
los gobernantes no roben. 
"Paren de robar". El problema no es 
moral sino politice, y sólo se resuel
ve con más política participativa. 
Cuanto más politizada se encuentre 
la sociedad, menos delegará en sus 

"representantes" 'I menos espacio 

tendrán para corromperse o ser in
eptos. 
Desde esta perspectiva la mejor op
ción es aquella democracia, en la 
cual los delegados del pueblo cuen· 
ten mlnimo poder y las decisiones 
fundamentales queden en manos 
del propio pueblo. Los delegados 
abusarían menos del poder porque 
tienen menos poder del que abusar. 

No hay aquí prédicas morales o con· 
troles policiales sino democratiza· 
ción profunda. La democracia, talco· 
mo existió siempre y bajo diferentes 
regimenes, es menos un orden esta
blecido o una forma particular de 
gobierno que una práctica incesante 
e ilimitada que lu~ha contra los privi· 
legios establecidos en cualquier or
den institucional, es dec.ir, un comba
te por la igualdad. 
Hay que defender la política de los 
politices. Son la mayoría de los polí
ticos "profesionales" los que justa· 
mente no caen en la cuenta de que 

esta concepción de política está ago· 
tada y nos empuja a callejones sin sa· 
lida y miran sobrepasados fenóme
nos como los piquetes. Son estos po· 
líticos, los militantes de toda la vida 
que por estar adentro se aburguesa
ron, y los recién arribados que lo ha· 
cen para "zafar", como una promi

soria carrera personal, los que le ha· 
cen mal a la política. 
Municipios como el nuestro funcio
naban como espacios relativamente 
democráticos aún en época de la co
lonia, y hoy se han convertido en te
atros patéticos donde se representa 
burdamente la lógica de los merca· 
dos. 
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En política cuando hay problemas, la culpa siempre la tiene la oposición. Sin embargo, cuando del 
costo de los políticos se trata, los bandos enfrentados no responden precisamente a las distintas fac

ciones políticas. Aquí la lucha se establece entre el Ejecutivo Municipal y el Concejo Deliberante. Y 

como el eterno rehén de estas peleas es siempre la ciudadanía, El Entuerto se puso a husmear un 
poco en la cuestión venadense: ¿Todos los políticos son iguales, como le gusta generalizar a la gen

te? ¿Se puede meter en la misma bolsa al desempeño del Poder Ejecutivo y el Legislativo? ¿Alguno 

de los dos poderes esta dando muestras de que no perdió el cable a tierra y hace esfuerzos por re
conciliarse con sus representados? ¿Alguien oculta o miente? ¿Cómo se maneja el municipio? ¿Quién 

fiscaliza, regula y controla los números que la Municipalidad maneja? ¿Es el Concejo el responsable 

de esta función? Temas que agudizan el fuego cruzado entre ambos poderes. 

LOS DOS GASTOS 

El balance que proponemos 
no sólo se centra en el gaseo 
formal que representan quie
nes se sientan en los sillones 
públicos, sino también en el 
otro gasto, el gran gasto que 
no se ve y no se justifica con el 
recibo de sueldo. Este otro 
gasto significado en la afirma
ción de algunos Concejales: 
"con la política pierdo plata", 
o "si sobre lO puntos rindo 4, 

es lo mejor que puedo hacer". 
Es también el gasto que recae 
sobre el lomo de una ciudad 
retraída cuando los secretarios 
del gobierno toman la función 
pública como una buena for
ma de obtener una beca mien
tras no descwdan sus ingresos 
producto de sus actividades 
privadas. 
Sin temor a equivocarnos, su
memos al gasto de sueldos el 
gasto que ocasiona la ineficacia 
de quienes dirigen el Palacio 
Municipal y el Concejo Delibe
rante. Porque si hubiese efica
cia, los sueldos no se verían 
como gasto social sino como 
inversión. Y nadie protestaría 
porque un gobernante tenga 
un buen sueldo y viva despreo
cupndo de su vida particular 
para poder <led.icarse mejor al 

bien comunitario. Pero mejor 
volvamos a la tierra y qbserve
mos el comportamiento de las 
criaturas elegidas. 

SECRETARIA Y CONCEJO 
VACIOS 

Scott, su gabinete y los conce
jales !"!OS dieron los reportajes 
y lo que es más increíble, acep
taron hablar de los números 
públicos y de sus propios nú
meros, aunque en ninguno de 
los puntos tocados fueron lo 
suficientemente claros y mu
cho menos creíbles. Pero si ha
cer hablar al oficialismo para 
E l Entuerto parecía una proe
za digna de algún superhéroe, 
lo realmente digno de incorpo
rar entre las páginas de La 
Odisea es la gran av~nrura de 

Si hay algo digno de mencio
nar es la presencia permanente 
de Scott en su lugar de trabajo. 
Durante semanas nos trans
formamos en la sombra de los 
miembros del gabinete ejecuti
vo. Esta demoledora actividad 
nos llevó a una conclusión: si 
busca a un secretario o subse
cretario jamás intente encon
trarlo en la l\!unicipalidad. Al
go que el Dr. Ocampo debe 
haber contado para dar su gol
pe desde el mismísimo despa
cho del intendente. · 
De los secretarios que acepta
ron hablar con E l Entuerto, 
el más fácil de encontrar fue 
José "Poroto" Freyre (Sub Se
cretario de Acción Social), a 
quién después del tercer inten
to, le dejamos nuestro teléfono 

A juzgar por el caso de Albarracín y su Sra. 
esposa, los asesores y otros "beneficiarios" 

reciben sus buenos montos de las infladas partidas 
que perciben Intendencia, Gobierno y 

Coordinación de Gabinete. 

encontrar a los Secretarios del 
Ejecuávo y a los Concejales en 
pleno ejercicio de sus funcio
nes. 
Todo indicaba que lo más difí
cil sería poder hablar con Ro
berto Scott. Nos cqui,·ocamos. 

en su Secretaria para que nos 
llame cuando pasara por la 
Municipalidad. 
De los múltiples intentos con 
José Mariné (Secrerario de Ga
binete) descubrimos miles de 
excusas en la boca de la secre-
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taria que no dejaba de pedir
nos disculpas por hacernos ir 
tantas veces hasta comenzar a 
sentir hinchados los tobillos. 
"Mariné viajó", "El Secretario 
está en reunión de Gabinete", 
"Mariné está con gente de 
Santa Fe" o, simplemente, 
"Mariné no está". Incluso hu
bo dos oportunidades en una 
misma semana en que cayó 
presa de un acta fallido: "está 
en tribunales". Es que Mariné, 
además de ser becario munici
pal, ¡perdón!, funcionario mu
nicipal, es abogado. De lunes a 
viernes de 16 a 20 horas, según 
su secretaria del Estudio Jurí
dico. 
Gustavo Giner (Secretaría de 
Gobierno) logró lo que pare
cía imposible, hacernos desis
tir. Luego de múltiples inten
tos llegamos a la conclusión de 
que, como se lo llama en los 
pasillos municipales, realmente 
es un ente. Lorenzo Pérez (Se
cretario de H acienda) nos 
atendió después de correrlo 
casi un mes y siguió mezqui
nándonos los datos hasta el fi
nal por más que lo ordenara 
Scorr. El Intendente no deja 
de defender el desempeño de 
cada secretario, ignorando (o 
prefiriendo ignorar) la dificil 
tarea de hallarlos trabajando. 



El caso de los Concejales no 
es muy diferente. Muchos ar
gumentarán que los ediles tra

bajan para la gente en la calle y 
"no se puede legislar correcta
mente si se está t0do el día en
cerrado en el Concejo". Nada 
más cierto si fuera cieno. Sería 
verdad que los concejales tra

bajan mejor para la ciudad si 
no fuese igualmente cierto que 
algunos, cuando no están en el 
Concejo, esdn "militando" en 
beneficio propio. 
Si intenta encontrar a un Con
cejal empiece por buscar al se
cretario. Si el secretario logra 
lo imposible, traer al edificio al 
legislador, le dará una cita a la 
que luego no asistirá. Ahora, 
lo jugoso aparece 

nales. ¿Quiénes lo cobran? To
dos los que cobran buenos 
sueldos. Todos los que están 
en condiciones de votar o de
cretar este tipo de beneficios 
para ellos mismos, sea local, 
provincial o nacional. 
Lo raro es que en los diversos 
reportajes realizados justa
mente a funcionarios que co
bran lucro cesante, el lector 
encontrará que los beneficia
dos no saben o no tienen en 
claro que estin cobrándolo. 
¿Quiere decir esto que nues
tros gobernantes no se dedi
can a otra cosa que a pensar en 
nuestra comunidad? Si usted 
piensa así, cuando pueda dése 
una vuelta por la realidad. Si 

tológico nos ofreció turnos pa
ra ser atendidos por el doctor 
los días lunes, marces y miérco
les por la mañana, y jueves y 

viernes todo el día. 
En el caso de los secretarios de 
Scott, es fácil hallar entre los 
clistimos documentos de las 
computadoras municipales las 
pruebas de cómo ocupan su 
tiempo en redactar causas lega
les particulares, exámenes o ca
rátulas de materias. Fue Mariné 
quién nos reconoció (diga el 
lector si por sinceridad o cinis
mo) usar el tiempo y las má
quinas públicas en sus queha
ceres jurídicos. El lucro cesan
te bien puede entonces verse 
como una beca oficial. No es 

bajar en su actividad privada, y 
encima, ya que estamos soñan
do, deberían ser buenos gober
nantes. Es decir, capaces de re
solver los problemas de la ciu
dad, darle agua potable, por 
ejemplo. 

LA PLANTA MUNICIPAL 

Luego de 9 meses de gestión r 
de dos expedientes, El En
tuerto consiguió el padrón de 
empleados municipales con . 
sus respectivos sueldos. Consi
guió lo que nunca logró el 
Concejo con sus minutas: tor
cer la férrea voluntad del Eje
cutivo de no exponer sus nú
meros, como si la contabilidad 

cuando ni el secreta
rio sabe en dónde 
cuernos esti. Es en 
ese momento cuan
do tiene que volverse 
analfabeto, tener un 

El Concejal Barbieri parece ser el caso de cobro de lucro cesante 
más escandaloso: su secretaria en el Consultorio Odontológico nos 

ofreció turnos para ser atendido por el doctor los días lunes, martes 
y miércoles por la mañana, y jueves y viernes todo el día. 

municipal fuera patri
monio de los que go
biernan y no de: la ciu
dad. Lo conseguimos a 
través de una herra-
mienta que en el Con
cejo no deben cono

buen dolor de muelas o un 
quilombo legal para encontrar
lo más fácil. 

LUCRO CESANTE 

El lucro cesante en la función 
pública es una denominación 
legal para explicar un sobre
sueldo, exactamente el doble 
del sueldo básico, que se paga 
a los funcionarios por no tra
bajar en otra cosa. El lucro ce
sante se paga porque se asume 
que los funcionarios públicos 
y políticos, cuya gestión ocupa 
el 100% de su tiempo, dejan su 
actividad privada y pierden de 
ganar plata. Este lucro se liqui
da en negro, sin descuentos, 
retenciones ni aporres patro-

bien algunos no tienen activi
dad privada, esos son.la excep
ción: a Mariné se lo ve seguido 
en tribunales manejando sus 
causas y dedicándole las tardes 
a su profesión. Poroto Freyre 
atiende a sus pacientes como 
psicólogo. Pérez sigue con su 
trabajo de docente. También 
Lagna y Turcato pasan po·r sus 
estudios y por los imprescindi
bles Tribunales. 
Con Barbieri debimos desistir 
de hallarlo en la sede legislati
va r fuimos directamente al 
consultorio de la calle Lavalle. 
Este Concejal parece ser el ca
so de cobro de lucro cesante 
más escandaloso: Susana, su 
secretaria en el Centro Odon-

extraño que Scott a la hora de 
confiar, busque "asesores" 
afuera de la ciudad. A la mayo
ría de sus secretarios, una reu
nión de gabinete de urgencia 
los tomaría por sorpresa y lejos 
de sus escrit0rios e.le trabajo. 
En el caso del Concejo Delibe
rante, los ediles promovieron 
una ordenanza que permitió la 
donación de una importante 
suma de sus propios haberes 
por lucro cesante para la crea
ción del Fondo Solidario, y 
obligó al gabinete a un gesto 
parecido, aunque bastante me
nor en los montos. Pero lo tre
mendo no es la existencia del 
lucro cesante en sí, sino que los 
que lo cobran no deberían tra-
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cer: insistir en nuestro derecho 
a acceder a esa información. 
Pero si alguien los ve, díganles 
que no sigan buscando, que;: 
nosotros lo tenemos y lo pone
mos a su disposición. 
La nómina de personal munici
pal con la liquidación del mes 
de agosto de 2001 muestra una 
vez más a una Municipalidad a 
punto de explotar. Cualquiera 
que revise los listados de la 
planta permanente de emplea
dos tendrá la sensación de es
tar frente a una caja en la que 
constantemente se le han pues
to cosas sin agrandarla, y com
prenderá que esa situación tie
ne un límite: tarde o temprano 
termina por reventar. 



El Palacio Municipal liquida 
mensualmente 1006 sueldos, 
esto sin contar obviamente 
aquellos contratos .que, según 
el mismo Scott (ver reportaje) 
"no se pueden poner en nin
gún lado". Según rumores 
(cuando se traf:! de '.conocer 
sobre los números del munici
pio y su destino sólo podemos 
caer en rumores y estimacio
nes) serían entre 150 y 200 
aquellos que prestan servicios 
al aparato municipal y que son 
un gran agujero negro en la 
gestión, como los misteriosos 
asesores del Intendente y otros 
numerosos "entes" que no 
aparecen como prestatarios del 
municipio. Es decir, trabajan 
para la Municipalidad alrede
dor de 1150 o 1200 personas, 
un equivalente a 1 empleado 
cada 66 habitantes contando 
una población de 80.000. 
Scott, que afirmó que en un 
Municipio como Venado no se 
debe exceder de 1000 emplea
dos, nuevamente demostró 
qué poco conoce de su patro
nato ya que pasó los límites to
lerables en un 20%. Como ve
remos en el reportaje, nuestro 
intendente parece desconocer 
la realidad de su gestión, habla 
de categorías inexistentes y 
hasta de los números reales de 
las Secretarías, de los sueldos 
de su gabinete y del mismo 
Concejo Deliberante. Vivien
do en una nube rosada, Scott 
insiste en la transparencia de 
su gestión. 

CATEGORÍAS FANTASMAS 

Los números municipales son 
fantasmagóricos. Al mejor es
tilo de ilusiones ópticas, el di
nero que sale en sueldos se 
desdibuja y todo parece no 
existir aunque lo veamos en 
nuestras mismas narices. 
Venado Tuerto es, según la ley 
orgánica de Municipalidades, 
un Municipio de Segunda Ca
tegoría. Pertenecer a esta fran
ja implica, entre otras cosas, 

que las categorías tendientes a 
liquidar los sueldos de los em
pleados no deben ser superio
res a la categoría 23. Sin em
bargo, oh! sorpresa, nos en
contramos con las categorías 
24, 25 y 26. Según el Secretario 
de Hacienda Pérez, la existen
cia de las categorías, establece
rán los sueldos que se llevarán 
a los bolsillos los funcionarios. 
Las categorías van aumentan
do desde la número 1, que per
tenece a los peones, y a medida 
que crece la calificación de la 
mano de obra accede a mayo
res categorías, y por ende, re
tribuciones mejores. Los Se
cretarios y el Intendente están 
entre las categorías 24, 25 y 26. 
Cuando le preguntamos a 
Scott sobre el asunto, el afirmó 
que pertenecían a una subcate
gorias de profesionales. Revi-

sando el padrón nos encontra
mos con algunos nombres fa
miliares: 
9Tomás Balzaretti, categoría 25. 
IAiberto Alfredo Lagna (padre 
del Concejal Jorge "Pito" Lag
na), categoría 26. 
IBrenda Scott (hija del Inten
dente), categoría 26. 
IAnalía Seret (familiar indirec
to de Scott por parte de su mu
jer), categoría 25. 
~Karen Seret (familiar indirec
to de Scott por parte de su mu
jer), categoría 25. 
~Víctor Seret (familiar indirec
to de Scott por parte de su mu
jer), categoría 25. 
l!'Cesar Sola (yerno de Scott), 
categoría ,26. 
Como se puede observar, mu
cho de los nombres que son 
beneficiarios de estas categorí
as guardan, por motivos distin-

:Reportaje al Subsecretario de Acción S.ocial 
José Luis Freyre 

C. uánto gana mensualmente? 
· El sueldo de los sub-secretarlos está 
fijado en $ 3200 

¿Cómo está compuesto ese sueldo? 
No se muy bien como se compone el sueldo. 
¿Usted tiene algún otro trabajo? 
Sf, soy psicólogo y trabajo en una clrnlca y además soy docente 
Y· ejerzo en el lnst. de Periodismo que fundona en la escuela 
Dante Allghieri. 
A usted el municipio le paga ulucro cesante~, que si yo no estoy , 
confundida es casi el mismo monte;> del sueldo básico, y que es 
un adicional creado para compensar a aquellos funcionarios pú
blicos que tienen que abandonar su actividad privada para de
dicarse full-time a sus tareas oficiales ¿qué opinión le merece? 
No lo sabfa, la verdad que no conocía el origen del lucro cesan· 
te. 
¿No lo sabia?, bueno es una buena información. Entonces voy a 
re preguntarle: ¿cuánto dinero ingresa mensualmente a su gru
po familiar? 
Y más o menos S 3000 
¿Y los ingresos por su actividad privada 7 
Ah sf, sf, ay que sumarle mis ingresos privados. 
Más el sueldo de su esposa. 
Sf, más el sueldo de Bninda. 
¿Ustedes pueden ahorrar? 
Nosotros estamos ahonando para ver si podemos comprar una 
vivienda. 
¿En pesos, en dólares, en bancos nacionales,. en bancos extran· 
jeros? 
No. no, abajo del colchón nomás. 
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tos aunque especiales, un lu
garcito especial en el corazón 
de Roberto. 

LOS SUELDOS FANTASMAS 

Los sueldos de la planta muni
cipal llegan hasta S 2.110, esto 
hablando de haberes básicos y 
sin contar el glorioso lucro ce
sante. No encontramos en las 
planillas de sueldos cedidas 
por la Municipalidad los nom
bres de los famosos y enigmá
ticos asesores del intendente, 
ni los costos que representan 
para los venadenses. Si el ciu
dadano mira la planilla de suel
dos dirá que estos asesores no 
existen, pero hasta los pájaros 
saben que "los hay". Si no se 
encuentran registrados en la 
planta permanente y no hay 
planilla de contratados, ¿cómo 
se blanquea su pago? 
El enigma parece comenzar a 
resolverse a través de una pla
nilla de pago de 1998 de la Se
cretaria de Gobierno a provee
dores. Allí puede verse que los 
pagos más altos han sido efec
tuados a Gabriel Albarracin y 
Selva A. Bellitti. Hasta lo que 
sabemos, Albarracín es uno de 
los famosos asesores letrados 
de Scott. No sabemos si la Sra. 
Bellitti, esposa de Albarracín, 
es una de las asesoras secretas. 
Lo que sí consta es que la pare
jita cobró S 6.200 por facturas 
correspondientes al 2, 10 y 20 
de marzo de 1998, y el 9 y 16 
de abril del mismo año. ¿Buen 
sueldo por dos meses, no? 
A juzgar por este ejemplo, los 
asesores y otros "beneficia
rios" reciben sus buenos mon
tos de las infladas partidas que 
perciben Intendencia, Gobier
no y Coordinación de Gabine
te. Cifras disfrazadas, gastos 
reservados, secretos. Nadie pa
rece poder asomar sus narices 
en los números chiquitos del 
presupuesto municipal, ni si
quiera los Concejales que co
bran para velar por nuestra 
tranquilidad, controlándolos. 



Tampoco accedimos,'salvo en 
el caso del lucro cesante, a los 
adicionales que tienen otros 
amigos de la gestión. Un con
cejal opositor afirmó que, "si 
bien no aparecen formalmente 
en la nómina del personal mu
nicipal, los vecinalistas que res
ponden al oficialismo son fa
vorecidos por subsidios, traba
jo para hijos, esposas, herma
nos". 
i\listerios de la Ciencia Munici
pal, agujeros negros que sola
mente una auditoría general r 
exhaustiva podría develar. 

MOSTRAME LAS 
PARTIDAS, MOSTRAME 

Scott abrió fuego contra el 
Concejo utilizando como ca
ballito de batalla el costo que 
representa para el 1\Iunicipio. 
Analizando las partidas dirigi
das al Concejo desde 

Haciéndole caso al Doctor 
Mariné (ver reportaje) decidi
mos testear también los gastos 
de Coordinación de Gabinete, 
ta· secretaría que preside. Como 
es casi natural en la gestión del 
scottismo, nos encontramos 
con una sorpresa: set,rún el 
mismo Mariné, su secretaría 
maneja un presupuesto muy 
bajo ya que es una secretaría 
pequeña, apenas cuenca con 
una planta de 3 empleados (in
cluyéndolo a él), y no realiza 
ningún tipo de contratación di
recta. Sin embargo esta secre
taría durante los primeros 7 
meses del año recibió un total 
de S 191.656, de los cuales S 
137.456 son para pagar suel
dos r s 54.200 son para cubrir 
los gastos de bienes y servi
cios. Es decir, alrededor de 
S 20,000 mensuales para sud-

más llue de esta secreta
ría partían algunos 
sueldos a la secretaría 

11 Agua Po .. blo 1101 1 I Far .. do Capacidad 
doGnttón 

21 Pavlmonro 191 2) lmproducUvldad do i. 
Eatructur.11 MuntcJpal 

de deportes. llDesagu .. 171 3) Alto endaudamlonto. 
Hctredado 

El scottismo se em-
peña en tapar los nú
meros. En los balan-

4) Banural (4) 4) Foha do Po1iUco Soc.~I 

5) Cmnatos D cta1o :.blorto '3) 5) Co.munlcación ontro 
Gob!orno y grupos da 
lntorós ces presupuestarios 

del año no se observan 
partidas diferenciadas 6) Aroa Rce-rcatlva Noria (2, GJ Alto ccnlt.allomo detl 

Gobtorno Provlnc~I 

hacía cultura, educación, 
salud y deportes. Estas subse
cretarías parecen esconderse 
en la contabilidad municipal: 
¿cuánto gastan mensualmen
te?, ¿cuánto reciben para per
sonal? Demasiadas prehruntas 
siguen sin ser contestadas. 

LOS BOYS SCOTT 

Por más que se asombre o se 
moleste al ser acusado de· ne
potismo, la familia de Scott co
bra sueldo sólo porque él es el 

Karen Seret, sobrina de la mu
jer de Scott: S 1.200. 
Y, cometiendo un abuso de 
confianza, agregamos la familia 
del scottista Jorge "Pito" I .... 1t,rna: 
Alberto Lat,rna, padre del Con
cejal: S 801. 
Bibiana L1gna, hermana del 
Concejal: S 944,02. 

/ 

enero a julio de 2001 
nos encontramos 
con que se mandó al 
legislativo por eroga
ciones en personal 
un total de S 236.000 

Intendencia gasta proporcionalmente el doble que todo el Concejo 
Deliberante que Scott tanto critica. No solo es hipocresía lo que se 

oculta entre los dichos y los hechos del intendente: seria bueno 
saber cómo se las arregla para gastar semejante partida, tan rodeada 

de turbios misterios y, al parecer, a salvo de todo tipo de control. 

El grupo Scott (exclui
mos a la familia Lagna) 
le cuesta al municipio 
casi S 13.900 mensua
les, es decir, unos S 
166.800 al año. ¡\ lo 
largo de su mandato (8 

y en erogaciones en 
bienes y servicios un total de S 
174.000. Es decir que el Con
cejo, con una planta perma
nente de 17 sueldos mensuales, 
recibió en el año un total de S 
410.000, incluyendo la deuda 
del ejercicio de 2000. En el 
mismo tiempo, Intendencia, 
con apenas una planta de 4 
empleados, recibió S 219.831 
(S 89 .255 en personal y S 
130.575 en bienes y servicios). 
Esto demuestra claramente 
que el intendente y su división 
gasta proporcionalmente el 
doble que todo el Concejo De
liberante que él tanto critica. 
No sólo es hipocresía lo que se 
oculta entre los dichos y los 
hechos de Scott: seria bueno 
saber cómo se las arregla para 
gastar semejante partida, tan 
rodeada de turbios misterios y, 
al parecer, a salvo de todo tipo 
de control. 

dos y$ 7.800 para papel, tinta, 
imprenta, cadetes, etc. 
Las abultadas partidas destina
das a pagar los pocos sueldos 
de las secretarías más "políti
cas" alimentan la sospecha de 
posibles contrataciones direc
tas. Fuentes cercanas a Mariné 
afirman que el alto monto que 
percibe su secretaría se debía a 
la contratación puntual y sola
pada de algunos asesores que 
llegaron a percibir S 3.500 du
rante el mes de agosto y ade-

Intendente. Veamos los suel
dos de la familia: 
Roberto Scott, intendente: 
s 4.213,93 
Brenda Scott, hija de Scott: 
s 605. 
José Luis Freyre, esposo de 
Brenda: S 3284,49. 
Cesar Sola, esposo de Gabrie
la, la otra hija de Scott: $ 1.405. 
Víctor Seret, cuñado de la mu
jer de Scott: S 2.110,50. 
Analía Seret, sobrina de la mu
jer de Scott: S 1.075,88. 

años, ya llue fue reele
gido) representa una transfe
rencia de un millón trescientos 
treinta r cinco mil pesos de las 
arcas municipales a su familia. 

EL SERET GROUP 

Los Seret, familiares indirectos 
de Scott, parecen haberse deci
dido a utilizar la Municipalidad 
corno una bolsa segura de tra
bajo. Esta familia se encontra
ba en una situaci!in económica 
bastante compleja, la falta de 
trabajo los había tocado r no 

PARTIDAS OTORGADAS DESDE EL 0110112001 HASTA El 31/07/2001 

DIVISION EROGACIONES EN PERSONAL EROGACIONES EN BIENES Y SERVIOOS TOTAL 

INTENDENCIA S89.2SS,OO S130.575,00 S219.830.00 

COORDINACION DE GABINETE S137.456,CO SS4.200 oO S191.656,00 

GOBIERNO S934.527,00 S235.848,00 Sl.170.375 oo 

HACIENDA S420.941,00 S250.980.00 S671.921 oCl 

OBRAS PUBLICAS s 1.472.228.00 S237.808,00 Sl.710.036 oo 

SERVICIOS PUBLICOS Sl.687.324,00 S491.278,00 S2.178.602,00 

ACCION SOCIAL Sl.284.529.CJO S421.486,oo $1.706.015,00 

CONCEJO DELIBERANTE S236.ooo.oo $174.000,00 S410.000,00 
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costándose en el consenso se
guro que sus dichos obtendrí
an en la mayoría de la pobla
ción por el alto descrédito que 
por estos días sufre la clase po
lítica. Scott capitalizaba a su fa. 
vor la indignación de la gente. 
En una curiosa uansferencia, 
el poder Ejecutivo se fortalecía 
coincidiendo con el pueblo 
que los políticos son el produc
to de los males al no trabajar y 
despilfarrar los dineros públi
cos, deposirnndo el "mal" polí
tico únicamente en el Concejo 
D eliberante. El cáncer a extir
par, la solución de los proble
mas de la ciudad, pasaba en
tonces por cerrar el Concejo, 
según las propias declaraciones 
del intendente. 
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encontraron manera de solu
cionarlo sino a través del Esta
do Municipal. Según la liquida
ción de agosto, el sueldo más 
alto de la Municipalidad, más 
que el del propio intendente, es 
el de Víctor Seret, que percibe 
un básico de S 2.110,50. Según 
el mismo Scott, Víctor se lo 
merece, no porque sea pariente, 
tampoco porque cumpla una 
función import.intc, sino por
que donó el Centro Cultural. 
Para despejar dudas, el sueldo 
<le.Yictor sale directamente de 
Intendencia. La gratitud de 
Scott con los Seret le cuesta 
mensualmente a la Municipali
dad S 4.356.77, tomando en 
cuenta los sueldos de Karen y 
Analía Seret. 
La avidez de los Seret por re
solver sus problemas a través 
del costo político de Scott lle
gó a producir roces entre los 
miembros de ambas familias. 
Una de las hijas de Scott, Ga
briela, parece ser una de las 
más sensibles a esra situación. 
En una discusión telefónica 
con su tfa, la esposa de Víctor 
Seret (y hermana de !\manda 
de Scott), llegó a recriminarle 
duramente los intentos de la 
familia Seret ele incorporar a 
otra pariente a la planta l\[uni
cipal, advirtiéndole que eso era 
imposible, que su padre (Scott) 
no podía darle trabajo a todos. 
Gabric.:la le reprochó el egoís
mo del clan Scrct, a lJUicnes 
parece no importarles una 
mierda o de ser incapaces de 
entender que el sueldo siem
pre sale de la l\ lunicipalidad, 
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que los nombres quedan regis
trados y ese tipo de cosas po
nía a la familia en la mira de to
dos. También que Amanda (su 
madre) estaba ya demasiado 
afectada por lo gue aparecía en 
los medios, y que si querían 
que entrara otro Seret, uno de 
esa misma familia debía dejarle 
el lugar, o de lo contrario bus
car trabajo en otro lado. 

TITANES EN EL RING: EJE

CUTIVO VS. LEGISLATIVO 

No hace mucho los medios lo-

NOMBRE CARGO 

ROBERTO SCOTT INTENDENTE 

JOSE MIGUEL MARINE SECRETARIO 

DANIEL DAVOBE SECRETARIO 

LORENZO PEREZ SECRETARIO 

GUSTAVO GINER SECRETARIO 

TlflllOllneSA 
Vera, M"1liM.l~n 
- - Saco Q>s SH 

T~nlSA 
FoldOnl NoultUIJCO> 

lmpten.1a cOlusi 
Fccov"!I! 
~~.~ 

cales fueron el escenario de 
una escabrosa pelea que en
frentaba a Scott con los ediles 
locales por el tema del gasto 
político. Para que los venaden
ses, que la vamos de público, 
podamos tener una mejor opi
nión formada sobre los con-

. trincames y estemos en condi
ciones de afirmar quién es el 
mejor (o el menos malo) de es
te match, analizaremos ahora 
sus comportamientos. 
El intendente se horrorizaba 
con los gastos del Concejo re-

PODER EJECUTIVO MUNICIPAL 

LUCRO CESANTE SUELDO BASICO 

s 2.133 04 s 2.080,89 

s 1.777,54 s 1. 768, 75 

s 1.777,54 s 1.768,75 

s 1.777,54 s 1.768,75 

s 1. 777.S4 s 1.768,75 

CLAUDIO HURE SUBSECRETARIO s 1.723.82 s 1.560.67 

ll llANA ROSTOM SUBSECRETARIA s 1.723,B2 s 1.560,67 

NOEMI AZCONA SUBSECRETARIA s 1.723,82 s 1.560,67 

JOSE LUIS FREYRE SUBSECRETARIO s 1.723.82 s 1.560,67 

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL 

NOMBRE CARGO LUCRO CESANTE SUELDO BASICO 

ESTEBAN STI EPOVICH CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

LISANDRO ENRICO CONCEJAL S t. 6SO s 1.200 

NOEMI ENRICO CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

CELIA DE GIOVANETil CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

DOMINGO SAVINO CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

ALBERTO TURCATO CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

VICTOR BARBIERI CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

JORGELAGNA CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

CARLOS ROSENZVAIG CONCEJAL s 1.650 s 1.200 

NOMBRE CARGO ADICIONAL SUELDO BASICO 

JOSE WALLACE SECRETARIO s 1.300 s 2.079 

MONICA BOLADERAS PROSECRETARIA s 540 s 1.013 

MARIEL BARBIANI PROSECRETARIA s 540 s 833 

NOTA. 

Debilitado, el Concejo no sólo 
sufrió las rabiosas cargas del 
intendente. Desde hace meses 
tiene cortado los servicios tele
fónicos (a veces anda una lí
nea), el gas e insumos básicos 

DONACION F. SOLIDARIO COBRA 

s 416, 17 s 3.797,76 

s 353,75 s 3.192.54 

s 353.75 s 3.192,54 

s 353,75 s 3.192,54 

s 353,75 s 3.192.54 

s 312.13 s 2.972.36 

$312,13 s 2.972.36 

s 312. 13 s 2.972.36 

s 312.13 s 2.972,36 

DONAOON F. SOLIDARIO COBRA 

s 1.000 s t.850 

s 1.000 s 1.SSO 

s 1.000 s 1.850 

s 1.000 s 1.850 

s 1.000 s 1.850 

s 1.000 s t.850 

s 1.000 s 1.850 

s 1.000 s 1.850 

s 1.000 s 1.850 

OONACION F. SOLIDARIO COBRA 

s 1.000 s 2.379 

s 108 s 1.408 

s 108 s 1.265 

LOS SUELDOS DEL PODER EJECUTIVO NO TIENEN LOS DESCUENTOS PREVISIONALES, OBRA SOCIAL NI IMPUESTO A LAS GANANCIAS 
LOS SUELDOS DEL CONCEJO MUNICIPAL YA TIENEN DEDUCIDOS ESOS APORTES E IMPUESTOS 
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como papel y fot0copias. La 
partida para acción social des
tinada a cada Concejal (S 580 
de los que, hay que decirlo, no 
deben rendir cuenta) no les es 
pagada desde febrero r sus 
propios sueldos recortados 
son abonados con atraso. 
Para comparar la "bolsa" que 
se alza cada contrincante por 
mes, el lect0r puede observar el 
Cuadro Comparatirn de Suel
d os que acompaña esa nota. 
E n esta lucha, el Fondo Solida
rio fue una forma inteligente 
que encontraron los concejales 
de reducir sus sueldos sin que 
ter minen cayendo en el aguje
ro negro de las arcas municipa
les. D e este modo se garantizó 
que el recorte realmente sir\·ie
ra para crear aunque sea una 
precaria fuente de trabajo, r de 
paso dejar expuesto lo ardien
temente enamorados de sus 
propios bolsillos que están los 
miembros del gabinete, que a 
pesar de ganar más que los 
concejales, donaron al Fondo 
bastante menos. Sin vergüenza 
clo naron, porque no les queda
ba otra, el mismo porcentaje 
que e l personal del Concejo, 
es decir, el 20 % del sueldo, no 
así del lucro cesante que les 
quedó impecabk . De los di
chos de Scott a los hechos de 
Scott y su gabinete hay un lar
go trecho, como quedó de
mostrado. 
Percenecer al selecto grupo de 
los elegidos de Scott tiene 
otras \·encajas en estos tiempos 
de crisis. Si no hay plata, el 
Concejo no cobra pero el gabi
nete siempre cobra, caiga 
quien caiga. Mientras que be
neficiarios de planes trabajar 
m u nicipales no cobraron sus 
S 150 mensuales durante 4 me
ses, nuestros funcionarios co
b ran puntualmente el sueldo 
básico, gast0s de representa
ció n, viáticos y el bonitO curro 
intitulado "lucro cesante" . Una 
cifra que equivale en total a 
unos 24 sueldos de los que co-

bran los beneficiarios de los 
Planes Trabajar. Podría obje
tarse que esos sueidos salen de 
diferentes cajas, sin embargo 
en una ciudad en la que la gen
te atesta el Concejo }' la Secre
taría de Acción Social pidiendo 
limosnas est0 no sólo es "polí
ticamente inco rrecto" sino 
vergonzoso. Hubo otras opo r-

vaya más allá del asistencialis
mo y la "caridad". La política 
no se creó para encargarse de 
la caridad ni par:i administrar 
la miseria. Ella tiene que ocu
parse de la justicia social, del 
bien común, de conseguir lo 
imposible, de imaginar, inven
tar, crear, de resolver. Debe te
ner estrategias. 

Según Mariné, su secretaría maneja un presupuesto 
muy bajo ya que apenas cuenta con una planta de 3 
empleados (incluyéndolo a él), y no realiza ningún 

tipo de contratación directa. Sin embargo esta 
secretaría recibió durante los primeros 7 meses del 

año un total de S 191.656. 

tunidades en que ningún muni
cipal había cobrado, pero sí el 
gabinete, que había retirado su 
lucro cesante. 

EL OTRO GASTO 

Es cara la política cuando el 
poder E jecutivo permanece 
mudo, ocultando información 
cuando se le piden cuentas cla
ras de cómo distribuye la re
caudación. 
Es cara la política cuando el 
Concejo se hace cómplice por 
debilidad o desinterés al con
fo rmarse con la triste tarea de 
redactar y aprobar minutas pi
c.liendo la información, deslin
dando responsabilidades si no 
contestan. 
Es cara la política cuando el 
poder ejecutivo es el responsa
ble del empobrecimiento al 
que se somete a la ciudad a tra
vés de su falta absoluta de pro
yectos, que a esta altura deberí
an ser emprendimientos. 
Es cara la política cuando el 
Concejo es, en la práctica, 
cómplice de tanta inmovilidad. 
La involución y el empobreci
miento de la ciudad no tienen 
su causa directa en el gasto de 
la política; pero sin dudas es 
una de las causas la falta de 
gestió n política de nuestros 
gobernantes, la absoluta falta 
de respuestas a la crisis que no 

E n un memo interno confec
cionado por Coordinación de 
Gabinete en el año 1997 figu
raban los problemas que la ad
ministración de Scott debía 
enfrentar: 
Externos: 
1) Agua Potable. 
2) Pavimento. 
3) Desagües. 
4) Basural. 
5) Canales a cielo abierto. 
6) Arca Recreativa Norte. 
Internos: 
1) Falta de Capacidad de Ges
tión. 
2) Improductividad de la Es
tructura Municipal. 
3) Alto endeudamiento here
dado. 
4) Falta de Política Social. 
5) Comunicación entre Go
bierno y grupos de interés. 
6) Alto centralismo del Go
bierno Provincial. 
Pasaron 5 años. Si tuvieran 
que hacer otro memo, sería 
idéntico. Eso es caro. 
No hay en nuestro país un 
proyecto en común de cons
trucción de una polis justa, 
que nos mejore la vida. Pero la 
escala mucho más humana y 
manejable de nuestra ciudad 
hace que nuestra responsabili
dad y necedad sea mayor. e 
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M e llamó la atención el 
enorme presupuesto 
del 2001 para intenden

cia ¿aquí cuánta gente traba
ja? 
Y muchas porque ... bueno, no 
es que trabajen muchas, pero 
t odos los contratos que no se 
pueden poner en ningún lado 
vienen a parar acá. 
¿Cómo que no se pueden po
ner en ningún lado, qué quiere 
decir? 
Por ejemplo los médicos, antes 
eran contratados y cobraban 
sueldos, nosotros ... 
Pero los médicos están en la li
quidación de sueldos y jorna
les de la Subsecretaría de Sa
lud. 
No todos, muchísimos de esos 
contratos terminan en inten
dencia, como los abogados, to
dos los que están contratados 
normalmente se canalizan por 
intendencia. 
¿Cuánto cobra usted mensual
mer.te: 

gano en estos momentos 
~.000 y pico de pesos. Son $ 
1.200 de honorarios, más creo 
que$ 2.000. 
Esos $2.000 serían por qué 
concepto, ¿lucro cesante ... ? 
Yo no sé los conceptos, yo no 
tengo gastos aparte, n i gastos 
de representación; yo si traigo 
las facturas cuando viajo lasco· 
bro, sino no. No tengo proble· 
mas, tengo una buena posi· 
ción. 
¿Cómo fue desde 1993 hasta 
hoy su evolución económica? 
Si vos salís un día conmigo de 
la mariana a la noche, te vas a 
dar cuenta a dónde se va el 
sueldo, vas a ver en qué se va. 
¿En qué? 
El sueldo se va en lo que te pi· 
de la gente todos los días, y no 
le podés decir que no, la gente 

"Es una pena que la inform 

te pide y a vos te parecerá 
mentira pero podés hacer feliz 
a una persona porque le das $ 
1 O o $ 5, porque con eso le da 
de comer a la familia dos días. 
Pero yo le he bajado el sueldo 
a todo el mundo y como no vi
vo de la Municipalidad, tengo 
que tener cuidado, fundamen· 
talmente con los Secretarios 
que son funcionarios y se me 
pueden ir de la Municipalidad 
porque van a ganar demasiado 
poco y yo no me doy cuenta 
porque no sé lo que es vivir con 
el sueldo, no lo necesito. 
Que los Secretarios y Subsecre· 
tarios cobren un sueldo de S 
3.000 además de lo que ganan 
en la actividad privada no me 
parece poco. ¿además cobran 
lucro cesante, no? 
La verdad nunca miro los suel
dos, ni el mío miro pero me pa
rece que no. El intendente te
nía lucro cesante. Capaz que 
los secretarios tengan lo mis
mo. Cuando yo llegué cobra
ban unos $ 4.400 o algo así y 
ahora no llegan a $ 3.000 y hay 
algunos que realmente están 
todo el día. Dabove por ejem
plo está todo el día en la Muni-

Si hay algo que caracteriza a 
sus asesores o personal con
tratado por fuera del plantel 
permanente es cierta oscuri· 
dad, siempre es difícil conocer 
sus salarios ... 
Hay asesores en temas deter
minados. Elmir, que fue muy 
criticado, vino a cumplir una 
función y la cumplió especta· 
cularmente. Por culpa mía no 
tenía diálogo con el Concejo, 
estaba totalmente peleado, no 
nos podíamos entender de 
ninguna manera. 
¿El mir fue el gran negociador? 
Elmir venía a ser el hombre po
lítico de acercamiento, el 
puente. Me presentó a Obelar. 
Había que aprobar la ordenan
za General Impositiva, que ha
cia dos años y medio que la te
nían y no la trataban, se opo
nía De Mattía. Todo lo que ve
nía demorado desde mucho 
tiempo en el Concejo salió to
do aprobado. 
¿A cambio de qué? 
A cambio de nada, es lo que yo 
siempre me pregunto, a cam
bio de qué, salvo algún pedido 
de algún Concejal para que le 

" Los contratos que no se pueden poner 
en ningún lado 

vienen a parar a intendencia." 

cipalídad. 
Bueno, debería ser así en to· 
dos los casos, ¿no le parece? 
Sí, pero Dabove tiene a su es
posa que es farmacéutica y es
toy seguro que en la función 
privada ganaría mucha plata. 
Otro gran gasto o costo de la 
política es la ineficiencia, cuán
to cuesta hacer obras equivo
cadas, cuánto cuesta no hacer 
lo que se necesita hacer. 

dejemos a algún empleado, yo 
jamás he echado a alguien de 
acá por política, no tuve pedi
do de ningún tipo. 
Precisamente Elmir en un re
portaje dado a El Entuerto ... 
Sí, me enteré de eso. 
Bueno, Elmir objetó el gabine
te diciendo que eran una sarta 
de inoperantes. 
El se enojaba mucho con mis 
Secretarios, con los dos yernos 
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mío andaba muy bien. Tampo
co tuvo problemas con Daniel 
Dabove, por ahí discutía con 
Lorenzo Pérez porque eran de 
carácter totalmente encontra
dos. Elmír decía que yo me ha
cía cargo de trabajos que no 
me tocaban a mí, con Giner, 
por ejemplo, tuvo algunos en
contronazos. Elmir me encon
traba haciendo un t rabajo de 
algún secretario y se enojaba 
una barbaridad. En realidad el 
responsable soy yo. Cada uno 
de esos asesores cumplió una 
función y se fue cuando termi
nó. 
En el padrón de empleados en 
planta permanente y contrata· 
dos, esos asesores "no exis
ten". 
Nosotros no los pasamos a 
p lanta permanente porque si 
vos los contratás y no sirven o 
sirven a medias, podés prescin· 
dir de ellos; si los pasás a plan· 
ta permanente no podés pres· 
cindir más. 
Sin embargo los contratos la
borales se realizan cada 3 me· 
ses, ¿cuánta gente trabaja en 
la Municipalidad en total? 
Oscila entre 930 y 940 perso· 
nas. Para los servicios que hay 
que prestar en una ciudad que 
mueve diariamente 100.000 
habitantes, lo ideal es que no 
pasen de 1.000. 
¿El Municipio está tratando de 
absorber la mano de obra que 
expulsó el sistema privado? 
Sí, de todas formas los tenés 
que ayudar igual y te cuesta lo 
mismo, eso es concejo de Frey· 
re. 
El balance del 2000, que se ha· 
bía cerrado en 17 millones ... 
Sí, ya sé, el 61 % es gasto de 
personal. 
Exacto, pero si tomamos los 10 
millones y pico que represen· 



Reportaje al intendente Scott 

1 ación sobre los sueldos 
no salga en ningún 1 
taban las erogaciones en per
sonal y los divido por 1000 em
pleados como usted dice, el 
sueldo bruto de cada emplea
do Municipal tendría que ser 
de S 1.000. 
Creo que el promedio es $ 891 
o algo así, lo que pasa es que 
los aportes inciden una barba
ridad, pero hay mucha gente 
que no gana más de $ 350 o S 
400. 
Exacto ... 
Y hay directores que 
ganan $ 1.100 o $ 

¿Le parece?, entonces le voy a 
dar un dato ... 
Mariné, debe ser. 
Mariné atiende todas las tar
des en su estudio, Freyre 
atiende en su consultorio, y en 
el caso de los Concejales, Bar
bieri atiende toda la semana .... 
Sí, sí. Barbieri atiende, Lagna 
atiende el estudio, no tanto 
pero atiende, Savino tiene su 
empresa. Creo que los conceja
les que no trabajan afuera son 

tengo y muchos los he ido ven
diendo, tenía much ísimos te· 
rrenos en Venado Tuerto, vendí 
camiones a 10 años de plazo, 
recuerdo que les dije: "si el 
mundo se termina en el año 
2000, me deberán algunas cuo
tas". Llegué a tener 127 camio
nes. 
Cambiemos de tema, ¿qué son 
las categorías 24, 25 y 26? 
Son las categorías más altas 
que tiene el escalafón Munici-

estar dentro de la planta per
manente de la Municipalidad. 
Conmigo no han entrado estas 
categorías, los integrantes del 
gabinete se tienen que ir con
migo, el único que va a quedar 
es Dabove porque es de carre
ra. 
¿Además de su hija Brenda, su 
yerno Freyre y su yerno Cesar 
Sola, qué otro familiar directo 
o indirecto o amigos entró en 
la función pública desde su 

mandato? 

1.200. 
¿Y los Secretarios? 
Debe euar un poco 
debajo de los $ 3.000, 
sus sueldos tuvieron 
que ir cayéndose jun-

"Un secretario gana cerca de $ 3.000, pero en su profesión, 
sa lvo que sea una profesión de muchos problemas hoy lo ganás. 
A un abogado tendría que irle muy mal para no sacar 3, 4 o 5 mil 

pesos. No podés pretender que todos hagan lo mismo que yo, que 

Conmigo entraron 
como parientes míos 
mi hija y Cesar Sola, 
que está en Compras, 
un puesto que es cla
ve donde t iene que 

to con el mio, o sea, 
al bajarme el sueldo los fui 
arrastrando a todos. Cuando 
empezaron estaban en $ 4.500 
y bajamos a $ 3.600 con el pri
mer recorte y ahora deben es
tar cerca de S 3.000. 
¿Si alguno de ellos está traba
jando en su actividad privada 
debe seguir cobrando lucro ce
sante? 
Si trabajan afuera no lo debe
rían cobrar, es el caso de los 
concejales pero ellos lo cobran 
igual. 
El ejecutivo acusa al Concejo 
por cobro de lucro cesante y 
viceversa. Parecería que nadie, 
y a la vez todos, cobran lucro 
cesante. Habría que mirar en
tonces la actividad de los fun
cionarios, sobre todo porque 
muchos de sus secretarios tie· 
nen actividad privada. 
No las tienen bastante descui
dadas porque si están todo el 
día acá ... 
¿Cómo? 
Digo, la tienen bastante des
cuidadas. 

prácticamente deje al Estudio." 

Stiepovich, la Sra. Enrico, la 
Sra. Giovanetti y el Cane Ro
senzvaig no sé. 
¿El gasto en la política es alto? 
Sí, es una cuestión más que na
da de ejemplo. Lo que pasa, yo 
te digo la verdad, un secretario 
que gane cerca de S 3.000, en 
su profesión, salvo que sea una 
profesión de muchos proble
mas también lo gana. A un 
abogado tendría que irle muy 
mal para no sacar 3, 4 o 5 mil 
pesos. No podés pretender que 
todos hagan lo mismo que yo, 
que prácticamente dejé el Es
tudio. 
¿Si a usted el sueldo se le va 
en la gente, de qué vive hoy, 
tiene empresas? 
No, vendí todo, no me queda 
ninguna empresa en funciona
miento ni una hectárea de 
campo. Me queda el Estudio. 
¿De qué vive, de rentas banca
rias? ¿Tiene dinero ahorrado? 
Sí, tengo algo de dinero aho
rrado, no es mucho pero algo 
de dinero debe haber. Bienes 

pal. 
Sin embargo, según la ley or· 
gánica de las Municipalidades, 
un municipio de 2° categoría 
como el venadense debería te
ner como máximo la categoría 
23. Entonces ¿por qué apare· 
cen esas categorías? 
En la 23 normalmente son pro
fesionales que t ienen que estar 
escalafonados, que tienen que 
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estar un hombre de 
confianza. Además 

porque sabia que en la activi
dad privada había sido muy 
exitoso, sabía que lo iba a ma
nejar bien. Freyre no entró por 
ser novio de mi hija, hacía mu
chís imo tiempo que se habían 
peleado, entró porque es 
amigo de mi hijo varón y él 
me lo recomendó, me dijo: 
"sí necesitás alguien para que 
te cubra la parte de acción so
cia I tomalo a Poroto porque 



realmente no te vas a arrepen
tir", y no me arrepentl. 
¿Familiares directos o Indirec
tos aparte de ellos? 
No, ninguno más. 
¿Y los Seret no son familiares 
indirectos? 
Seret está casado con una her
mana de mi señora. Seret y to
da su familia puede entrar a es
ta Municipalidad pero no por 
ser pariente mío, sino porque 
donó a la Municipalidad lo que 
es el Centro Cultural. 
¿Es una cuestión de agradeci· 
miento? 
En esa época yo era su aboga
do, hice que lo donara con car· 
go y cuando él se fundió le dije: 
"Vos te podés quedar con el 
Centro Cultural, porque nunca 
se cumplió el cargo, poné un 
abogado que no sea de Venado 
Tuerto que mande una carta 
documento y vos te vas a que
dar con el Centro Cultural que 
bien o mal pago vale 3 millones 
de pesos". El me dijo: "No, la 

voluntad de mi padre era que 
ese centro cultural terminara 
siendo para la municipalidad". 
Y me tocó tanto eso porque en 
el momento en que me lo dijo 
estaba totalmente en la calle. 
Esa é}ctitud a mí me quedó muy 
grabada y cuando ingresé en la 
Municipalidad le dije si queria 
venir a la Municipalidad. Esta-

esos. Los concejales saben la 
verdad, en época de campaña 
pueden decir cualquier cosa 
pero no es así, además una co
sa importante es que Personal 
informe cuánto gana cada uno 
de mis parientes porque Savino 
dijo que Brenda ganaba cerca 
de S 2.000 y gana 5580. 
¿Sin adicionales? 

"Freyre no entró por ser novio de mi hija, 
hacía muchísimo tiempo que se habían peleado, 

entró porque es amigo de mi hijo varón" 

ba en Córdoba pero su familia 
estaba acá y se vino, así empe
zó él y sus dos hijas. Nunca 1!3 
ciudad le va a poder pagar a 
Víctor Seret lo que dio a la Mu
nicipalidad. Por eso está Seret 
acá, no hay más parientes en 
esta Municipalidad. Algunos 
Concejales me acusan de nepo
tismo, que digan dónde están 
los parientes, son solamente 

Nada. 
¿Si yo pido información de los 
sueldos me lo dan7 
Es público, por supuesto. 
Sin embargo, yo hace 8 o 9 
meses inicié un expediente pi
d iendo esta información y to
davía me tienen dando vuel· 
tas. 
Traelo acá y te lo firmo, lo au
torizo. 
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Si no me equivoco y si es tan 
público como Ud. sostiene creo 
que no necesitaría autorizarlo. 
Si vas a Hacienda y pedis la lis
ta te la tienen que dar. ¿Para 
que se llama público? Acá no 
hay nada que se pueda ocultar, 
mucho menos con el Sistema 
Bondone, acá no se puede es
conder nada. Es una pena que 
no salga en ningún lado. ¿Sa
bés cuánto gana Sola?, S 1.200 
y sabés por qué Sola está ahí, 
porque yo le pago casi todo en 
la casa sino Sola se me hubiera 
ido mil quinientas veces. La ca· 
sa está a nombre mio, se la 
presto, él debe pagar la luz, el 
resto lo pago yo. Mi hija sale a 
comprar con la tarjeta de mi 
mujer y yo le digo a mi señora 
que no le diga nada porque si 
fuera por él, él querría pagarlo. 
Además hago eso para com
pensarlo, mi otro yerno gana 
más que él, entonces trato de 
no hacer diferencias. e 



Reportaje al Coordinador de Gabinete Municipal, José Mariné 

"le resto horas diarias a mi 

e uánto cobra? 
Acá cobro S 2.800 con los 
dos rubros, sueldo y lucro 

cesante. 
¿En concepto de qué cobra lucro 
cesante? 
Por el tiempo que no le dedico a 
mi profesión. Yo estoy acá toda 
la mariana, me quedo hasta la 1, 

2 o 3 de la tarde, a la tarde voy 
un rato a mi estudio y vuelvo acá 
a la tardecita. 
Tenía entendido que el lucro ce
sante se percibía por dejar la ac
tividad privada de lado, es decir, 
por una dedicación full time a la 
función pública. 
No, además, en este caso no de
termina incompatibilidad. 
¿Cuánto dinero maneja men
sualmente su Secretaria? 
Mi Secretaría no maneja mucho, 
es una Secretaría chica, no ma
neja personal, somos pocos, mi 
secretaria, el otro chico y yo. Yo 
me manejo mucho con los secre
tarios. No tengo gente a la cual 
derivar tareas. 
¿Tiene profesionales contrata
dos por locación de servicio para 
algún trabajo especifico? 
No, a veces puede haber un caso 
puntual, pero no. 
¿Cuánto dinero maneja men
sualmente de partidas? 
Eso sacalo del presupuesto y de 
los balances. 
Si tuviera que evaluar su des
arrollo económico personal des
de que comenzó con la función 
pública, ¿cómo lo haría? 
Cuando empezamos el sueldo 
iba a ser cerca de S 4.500 y ese 
mismo 11 de diciembre del '95 el 
intendente tomó la decisión de 
hacer una rebaja. y después en 
diferentes etapas nos fuimos ba
jando el sueldo hasta llegar al de 
ahora. 
¿Es decir? 
Que mi desarrollo económico en 
cuanto al sueldo fue decrecien
do. 
¿Y en general, combinando sus 
dos actividades? 
En t érminos generales se ha dis-

actividad protesional" 
minuido pero no puedo decir 
que sea una hecatombe. Si com
paramos los ingresos, antes tenia 
solamente el ingreso de la activi
dad profesional, y si ahora suma
mos ésta con la actividad profe
sional, más o menos se equipara 
con lo que ganaba antes de em
pezar en la política. También hay 
que tener en cuenta que yo le 
resto 7, 8, 6 o 9 horas diarias a mi 

dactar alguna causa? 
Durante, es decir, mientras ten
go que estar acá estoy acá. Des
pués, obviamente, a la tarde o a 
la noche estoy en el estudio. 
Aparte en el estudio no estoy só
lo yo, hay otros profesionales 
que hacen las tareas en los tribu
nales. 
¿Hizo su declaración jurada al 

"Alguna vez he hecho trabajos en la 
Municipalidad para mi actividad privada, no te voy a 
decir una cosa por otra, pero eso no caracteriza mi 

trabajo en la municipalidad." 

actividad profesional. 
¿Entonces no usa el tiempo de 
trabajo de la Municipalidad para 
ir por ejemplo a tribunales o re-

TemaCAPSE: 

iniciar su gestión? 
Sf, la hicimos en el 95'y ahora pa
ra renovar el segundo mandato. 
¿Es pública? 

.. .:vos uensás que Scon 
no sabía nada?" 

l a famosa carta documento suya que terminó dándole a 
CAPSE la herramienta legal para rescindir el contrato en 

perjuicio de la Municipalidad, ¿existió? 
Sí, y acá hay una cuestión técnica y jurídica que se enmarca en 
la estrategia de la defensa. 
Según testimonios de miembros del gabinete, Scott no sabia 
de la existencia de esa carta y fue una metida de pata suya. 
¿Vos realmente pensás que Scott no sabia nada? 
Realmente no me parece factible que Scott no haya sabido 
nada de esto, pero si fue adrede dejó al Municipio muy mal 
parado. 
No puedo revelar la estrategia porque es parte de la estrate
gia jurídica. 
¿La carta documento no entorpeció el desarrollo de la causa? 
Te repito, no puedo revelar la estrategia. SI te put?do decir 
que la causa está en marcha, están trabajando. 
Sin embargo en tribunales, con el reportaje que le hice al juez 
Vitelli, me dio toda la sensación que la causa estaba archiva
da y para nada motorizada por el Ejecutivo. 
Para nada, se está trabajando. Aparte, las cuestiones judicia
les hay que tratarlas en tribunales no en los medios porque en 
definitiva eso va a repercutir en una sentencia. 
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Si usted la necesita se la puedo 
mostrar. No es pública pero no 
t engo inconveniente en mostrar
le los bienes que ten fa antes y los 
de ahora. 
¿Qué Ingreso mensual tiene? 
Si te digo en este momento te 
miento (N de la R: Mariné en al
gún momento parece mentir, ya 
que más arriba aseguró que sus 
ingresos son los mismos que 
cuando se dedicaba exclusiva
mente a su actividad privada.) 
¿Qué opina del cruce que tuvo 
Scott con el Concejo acerca del 
gasto que genera? 
(Se ríe) Naturalmente me adhie

ro a la postura del intendente, 
mi respuesta es obvia ¿no? (se 
ríe). ¿No sé si querés que respon
da otra cosa? 
No, simplemente quiero que me 
responda lo que piensa. 
Adhiero al intendente. 
¿Por su función, conoce usted el 
manejo de todas las secretarias? 
Sí, es mi tarea. ¿Me vas a tomar 
un examen de cada una? 
Para nada, aunque creo que los 
funcionarios públicos deberían 
rendirnos cuenta más seguido. 
¿Qué opina de funcionarios que 
dedican parte del tiempo de su 
trabajo aqui en atender asuntos 
de su actividad privada ya sea 
redactando un examen de un 
profesorado, una causa judicial 
o concurriendo a tribunales? 
Acá, en el Ejecutivo tenemos que 
estar, si no estamos 7 horas u 8 
horas, de acuerdo a la actividad, 
nada funcionaría porque sin 
nosotros la Municipalidad no 
funciona. 
Pero lo que digo es que pueden 
estar sentados acá en su escrito
rio pero haciendo trabajos per
sonales para su actividad priva
da. 
Alguna vez lo he hecho, no te 
voy a decir una cosa por otra, pe
ro eso no caracteriza mi trabajo 
en la Municipalidad. 



"De o a 10, a mi me puede
PO D 

O esde que comencé a bus
car a los concejales para 
entrevistarlos, me ha cos

tado muchísimo ubicarlos sino es 
en su actividad privada. A usted 
tuve que venir a verlo a su con· 
sultorio. 

Scott me invita a trabajar como 
concejal cuando vienen las elec· 
ciones del '97. Dije que sí con la 
condición de no desprenderme 
de los programas de salud que 
veníamos trabajando juntos y 

que yo defendía con pasión. En· 
tro a trabajar en salud para po· 
nerme en contacto estrecho con 
la gente más humilde. La salud 

bucal es una excusa para conocer 
los hogares que más necesitan de 
acción social. Esa es la política 

que yo hago y dentro de la que 
me defino. Jamás copié ordenan· 
zas de otros lugares sino que 
siempre traté de ubicarme en Ve

nado y ... 
Sí, pero entrar en una casa pobre, 
llevar un cepillo de dientes y lue
go informar las carencias de ese 
hogar es una tarea que compete 
a Ac;.ción Social y sus asistentes 

sociales, no al cuerpo legislativo 
de Venado. 
Sí, pe1? 'le todos modos acá pre· 
se,.,tan infinidad de minutas de 
cv 1,unicación que no tienen sen· 
tido, el nivel del concejal se t iene 
que medir no por la cantidad de 

PRIMER 

minutas de comunicación que 
presenta sino por el contacto que 
hace entre la gente y los poderes. 
Toda las semanas los concejales 
oficialistas tenemos reuniones de 
gabinete, cada 1 S días nos reuní· 
mos en un barrio todo el gabine
te con el intendente y tomamos 
nota de todos los reclamos. Fíjese 
que si le t raigo todos los reclamos 
de la gente tendría una cantidad 
de minutas de comunicación infi
nitas. Entonces el común de la 
gente diría: iAhh, qué bárbaro, 
cómo trabaja Barbieri! Esto no 
pasa por ahí, uno tiene que sen
tirse t ranquilo con su propia con
ciencia. Esa ha sido mi función y 

las necesidades de la gente. Pero 
para ubicarlo a usted fui veinte 
veces al Concejo y me d ijeron: 
"Barbieri trabaja en la Clínica del 

sol". Llamé, hablé con la secreta· 
ria del consultorio y ella me dijo 
que lo encontraba ahí de lunes a 
viernes medio día y dos días en· 
teros ... 
Sí, también hay días en que las 
reuniones me hacen dejar el con
sultorio. Sé hacia dónde apunta 
su pregunta. Yo llegué al concejo 
a través de esta profesión. Jamás 
negué esta actividad. ¿Qué puede 
decir de mí la gente?: " claro, aho· 
ra que se ocupa de la política no 

está y antes íbamos a las 3 de la 

"Tenemos que reconocer la pasividad que hemos 
tenido en algunos casos, yo asumo lo que a mí me 
corresponde, tenía que haber hecho un poco más. 

Uno debe saber reconocer lo poco que hizo, 
se tendría que haber hecho más." 

tengo materias pendientes que mañana y estaba". No, yo seguí 
no he podido conseguir, como estando, incorporé dos profesio· 
hacer el paseo Juan B. Justo con 
exposición de artistas locales o la 
oficina de informes en la terminal 

de ómnibus. 
Es muy difícil controlar el desem· 
peño de un concejal sobre todo 
porque no tiene que cumplir un 
horario y debe conocer los ba
rrios para legislar de acuerdo a 

SET 

nales para que me cubran. Cada 
Concejal t iene que manejarse más 
en el área que conoce. Pero acá 
cuando nos ven somos sol idarios y 
patriotas, cuando no nos ven ... 

Entiendo perfectamente pero lo 
que usted hace es función de Ac· 
ción Social o Salud Pública. 
La hoja fría de una minuta de co· 
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municación o de una ordenanza 
no refleja la realidad de Venado 
Tuerto, por eso el programa casa 
por casa. No sé si me entiende a 

qué apunto yo con la función del 
Concejal, probablemente la abu· 
rro con esto. 
Usted me está hablando de la 

función asistencialista de un con· 
cejal, pero también esperamos 
de un concejal o de cualquier 
otro funcionario, que trabaje pa· 
rala gente el 100% del tiempo, y 
sin embargo me encuentro con 

secretarios y subsecretarios utili
zando la mañana para recorrer 
tribunales, y me encuentro a Bar· 
bieri en su consultorio ... 
Es verdad. 
Entonces me planteo si la fun· 

ción pública no es una especie de 
beca para quien tiene algún car
go, una beca de 2.000, 3.000 o 
4.000 pesos. 
Dentro de mi profesión no se 
puede separar las dos cosas y de· 
cir que yo me dedico más a esto 
que a aquel lo. Trato de cumplir 

en todos lados, jamás hice una 
promesa de tipo pre-electoral, 
siempre d ije de qué voy a ocu· 
parme. Si pude o no es otra cosa, 
jamás t raté de servirme de la fun
ción para hacer favores políticos, 
mi declaración jurada está en el 
Concejo y la pongo a d isposición 

del que quiera verla. La verdade· 



n 
er4" 

ra declaración jurada la hacemos 
cuando nos vemos a la cara con 
los vecinos. Una vez le dije a 

Scott, de O a 10, a mf me pueden 
poner 4, por decirlo así, yo soy lo 
que hago. Lo que le puedo decir 
es que lo mucho o poco que ha· 
go, lo hago con todo el af ecto y 
lo mejor que puedo. Si cuando 
termine le tengo que rendir 
cuentas a alguien yo las rendiré 
pero, al revés del dicho de Perón, 
a quienes primero tengo que ren· 

dir cuentas es a mis hijos. Des· 
pués a la gente y después a toda 
esta administración que me dio 
esta posibilidad. Se puede eva· 
luar si es poco o es mucho pero 
no se puede medir por la canti· 
dad de tiempo que se le dedica 
porque si yo le digo a usted, más 
allá de los días en que usted no 

me encontró, que llego a las 3 de 
la tarde a mi casa porque me re· 
úno con los funcionarios hacien· 
do de puente entre los secreta· 
rios y la gente, ¿usted qué diría? 
Los concejales tienen un tema 
pendiente muy importante que 
se relaciona con la salud, me re· 
fiero al agua potable para la ciu
dad. Y más allá de cualquier ar
gumento electoralista acerca de 
si es posible traer agua, el año 

pasado, exactamente para agos· 
t o, se p resentaron en el Concejo 
dos proyectos, uno real izado por 

Reportaje al Concejal Justicialista Víctor Barbieri 

Alas Verdes y el otro por El En· 
tuerto. Estos proyectos establecí· 
an, en un caso, brindar informa· 
ción en espacios públicos de que 
el agua no es potable; el otro 

proyecto apuntaba a detectar 
cuáles eran las enfermedades 
más comunes en la población de 
Venado y su posible relación con 
la ingesta del agua, como ser 
fluorosis dentales. nefropatías, 
cáncer, etc. A estos proyectos, 

otros y la gente no sabe qué pa· 
sa con el agua porque discursos 

irresponsables dicen que el agua 
de acá no enferma. Venado no 
tiene quién regule las perforado· 
nes y la gente toma su propia 

mierda, tampoco en esto, que es· 
tá relacionado con la salud, hay 
proyecto de ordenanza alguno. 
De dos muestras de agua cerca
nas, hay una que va a dar más 
aceptable que la otra, eso es una 

"Acá los concejales presentan infinidad de minutas 
de comunicación que no tienen sentido, el nivel del 
concejal se tiene que medir no por la cantidad de 
minutas de comunicación que presente sino por la 
sinceridad, el contacto o puente que hace entre la 

gente y los poderes." 

que están relacionado con su 

campo, los dejaron dormir, per· 
mitiendo que la gente tome agua 
insalubre. ¿Qué hicieron los con· 
cejales? 
Disiento en una pequeña cosita, 
yo no creo que acá se esté mu· 
riendo tanta gente por el tema 
del agua, mueren más por la he· 
patitis, por las carencias en la ali· 
mentación que t iene la gente. No 
quiero tocar el tema del agua en 

época de elecciones pero nos· 
otros queremos que el agua l le· 
gue a todos lados, no sólo al cen· 
tro, sino a toda la ciudad. 
Hay que traer el agua, pero más 
allá de la obra que hoy por hoy 
parece faraónica, hay dos pro
yectos guardados que son muy 
interesantes. El hidroarsenicismo 
existe, no lo inventamos nos· 

cosa real. Entonces por ahf crea· 

mos una situación de tremendo 
riesgo a personas y si usted anali· 
za el agua en particular. no es así. 
Lo que yo creo que si se tendrla 
que haber hecho es una política 
para que cada vecino tenga la 
posibi lidad de analizar su propio 
agua, sin descartar esos dos pro· 
yecto de los que hablás porque 
son muy buenos. 
¿Y? 
En una oportunidad me tocó visi· 
tar a los vecinos del barrio Gutié· 

rrez, específicamente del sector 
005 ó 007, que tienen un grave 
problema de contaminación de 
las napas. ¿De qué le sirve que le 
dé el agua bebible si con el agua 
contaminada lava las verduras, se 
higienizan? Entonces hablé con 
la Cooperativas de Obras Sanita· 

rias y ellos aceptaron poner los 
materiales y se hicieron las cone· 
xiones a las cloacas y logramos 
mejorar el tema del agua conta· 
minada por esas bacterias. Hay 

problemas de fondo, entonces lo 
que hay que lograr es el agua po· 
table y terminar con las prome· 

sas. 
Pero me sigue dando la sensa· 
ción de que sigue tratando de 
hacer la gran obra y no solucio· 
nan los problemas inmediat os. 
No tenemos agua potable, la 
gente no sabe qué toma, se en· 
ferma y nadie regula los pozos. 
Le hablo desde el sentido común, 
necesitamos soluciones y el Con· 

cejo está paral izado en minutas 
de comunicación. En muchos as· 
pectos de la ciudad pasa lo mis· 
mo, no hay proyectos que pro· 
muevan el trabajo en Venado. El 

Concejo está dormido ... 
Son materias pendientes en las 
que tenemos responsabilidad, lo 
comparto totalmente. Vamos a 
terminar con los discursos, no va· 
mos a ser mejores por decir que 

vamos a mandar una ordenanza 
o una resolución, hay que hacer. 
Tenemos que reconocer la pasivi· 
dad que hemos tenido en algu· 

nos casos, yo asumo la parte mía, 
no tengo por qué cargarle las tin· 
tas ni a los de mi mismo bando ni 
a la oposición, yo asumo lo que a 

mf me corresponde, tendría que 
haber hecho un poco más con 
respecto a esto, eso lo comparto 

totalmente. eJ 

La tranquilidad de un trabajo bien hecho 
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la intención del oticialismo ll ,, es ocu ar 
Q ué es el lucro cesante en la 

función pública? 

Es la compensación econó-
mica que tiene la persona que asu

me en la función pública, por tener 
que suspender su actividad priva
da. 

¿Sobre el sueldo de funcionario se 
agrega el lucro cesante? 
SI. 

Es decir que cobran un sueldo co
mo funcionario público y otro por 
suspender su actividad profesio
nal. 

Sí. 

¿Usted cobra lucro cesante? 

No, los concejales cobramos un sa
lario de S 1.200, que es lo que lla
man dieta. Además cobrábamos S 
1.650 como gastos de representa
ción y de funcionamiento, pero 

ahora se redujeron a S 650, por
que los $ 1.000 los ponemos en el 
fondo solidario para crear planes 
de empleo social. Esa" reducción 
que hicimos los concejales equiva
le al 33 % del tota l de los haberes. 
A esto se le debe sumar la partida 

de acción social. 
¿De qué monto es esta partida?, 
¿la reciben como bloque o se la 
dan a cada uno? 
Es un fondo de S 580. En algunos 
casos lo administra el secretario 

del bloque y en otros casos lo ad
ministramos los concejales. De to
dos modos no llega desde febrero 
y particularmente, yo me niego ro
tundamente a que se recorte. 
¿Ningún concejal cobra lucro ce

sante? 
Según tengo entendido, el lucro 
cesante lq cobr¡m solamente los 
secretarios y subsecretarios de 
Scott a partir de un memorandum 

interno. Esto no lo 

grave que un secretario o subse
cretar io de él cobre S 4.200. Y esto 
lamentablemente algunos medios 
no lo dicen porque son beneficia

dos con dinero del Municipio que 
pagamos todos. 
¿Tiene propiedades, muebles o in
muebles a nombre suyo? 
Sf, básicamente por herencia. Ten
go un campo que me reditúa un 
ingreso anual y también tengo 
una participación societaria en un 

¿Tiene familiares directos o indi
rectos que ocupen algún cargo en 

la función pública? 
No y quiero dejar algo en claro: la 

sangría económica en Argentina 
no la está provocando la clase po
lítica. Esa idea viene directamente 
de los grupos de concentración 
económica, el SEMA, por ejemplo, 
que es la Fundación de la cual sa

lió Roque Fernández. Ese grupo es 
el que produjo la información tan 

"El intendente es hipócrita porque nos hace 
responsables a los concejales del gasto público cuan

do cobramos$ 1.800 por mes, cuando mucho más 
grave es que un secretario o subsecretario de él co

bre S 4.200." 

estudio jurídico. Como. vivo solo 
no tengo demasiados gastos. 
Desde que asumió hasta hoy, ¿có
mo describiría su evolución eco· 
nómica? 
Antes no tenía una función remu
nerada, la tengo ahora. También 

soy consciente que de no haber si
do rnnceja l, hoy estaría recibido 
de abogado y con mi estudio jurí
dico. Pero yo no te voy a decir que 
una persona en la función pública 
se empobrece, tiene una remune· 
ración y no es mala. Los politicos 
tienen que ser remuñerados en 
consonancia con la función que 
ejercen . . En este país se t iende a ni· 
velar para abajo. algunos quieren 
que los políticos no cobren más, 
pierdan sus bienes, se los confis

quen. 
¿Alguna vez se planteó que los 
funcionarios hagan UJla dedara
ción jurada_? 
Sí, de hecho se hace, hay una or
denanza del '70 que establece que 

difundida de que el sistema políti
co generaba un gasto de casi 
20.000 millones de pesos por año. 
Pero vemos que el gasto político 
uniendo el nacional, provinciaf y 
municipal no llega a$ 1.500 millo
nes anuales. ¿Por qué dieron esa 
información? Este mensaje busca 
de gerenciar la politica. Primero 
fueron los bienes públicos, ENTel, 

Aerolíneas, Gas del Estado, pero 
no alcanzó, entonces lo que se 
busca es gerenciar toda la Repú
blica. El intendente Scott se inscri
be en esta corriente. Margariti, de 
la Fundación Libertad, que cobra 
S 15.600 por mes. habla del gasto 
de la política bancado por empre
sas que son las que no pagan im
puesto a las ganancias, que son las 
que dicen· que van a hacer un bo
no patriótico del 8 o/o anual como 

un gran desprendimiento después 
de que exigían 20 o/o más de inte· 
rés a la Argentina. M~rgariti es el 
que propone la reforma política 

controlen. Cuando uno genera la 
discusión, el intendente se pone 
de mal humor y dice lo que dice. El 
cabal lito de batalla para atacar a 
la política es el gasto político pero 
lo que le molesta es la función de 

fa política. 
También es cierto que el gasto po
lítico no va a la par de la realidad 

del pueblo. 
Es cierto, pero yo quiero que la 
función pública esté bien remune
rada, yo me quiero dedicar a esto, 
y quiero cobrar un buen sueldo 
como quiero que la gente cobre 
un buen sueldo también. Está bien 

que es un sueldo que sale de lo 
público, entonces tiene que estar 
en consonancia con la realidad. 
Nosotros hicimos una reducción 
del 33%, eliminamos la fotocopia

dora, las líneas telefónicas que es
tán cortadas. En el verano nos sen
tamos ~on Scott y le dijimos: el 
Concejo necesita para funcionar S 
75.000 mensuales, con esto se pa
ga todo. Esto es lo que el Concejo 
le costaba a la ciudad. Por presu

puesto le corresponde más que 
eso, es de S 1.661.000 anuales. El 
presupuesto total para el año 
2.000 habia sido de S 29.000.000 y 
se ejecutó sólo S 17 .000.000. En el 
2001 se va a ejecutar mucho me
nos. Entonces el intendente no 

puede tomar el presupuesto para 
decir lo que gasta el Concejo. por
que si él toma esa partida yo tomo 
la que gasta el intendente munici
pal, y él solo gasta S 765.000. 
¿El solo? 
Intendencia municipal, él, la hija, 

las secretarias, máquinas de ofici
na, gastos de un vehículo, insu
mos, etc. Si alguien me pide ayuda 

puedo asegurar. Scott 
siempre dijo que sus 
secretarios trabajan a 

full, pero yo sé que 

"Ese programa radial que hace los martes, esa mezcla entre Jorge 
Rial y Maru Botana, es una vergüenza, todos los días se pelea con al

guien distinto, no es el perfil del intendente que yo quiero." 

asistencia l la saco de la 

partida que manda al 
Concejo, pero si el inten
dente tiene que darle al· 

también trabajan a full en su acti

vidad privada. No estoy en des
acuerdo en debatir el gasto de la 
politica pero lo que hay que elimi
nar de base es la hipocresía. El in
tendente, en este sentido, es hipó
crita porque nos hace responsa
bles a los concejales del gasto pú
blico cuando cobramos$ 1.800 por 
mes, mientras que es mucho más 

debe presentarse en un sobre la
crado. A los tres meses de haber 
ingresado tuve que presentar la 
mia. 
¿Se puede conseguir? 

Yo creo que sí, supongo que es pú· 
blica, pero creo que se debe poder 
abrir cuando uno deja la función. 
De todos modos tengo la copia, si 
la querés te la alcanzo. 

en base a eliminar instituciones, 
cargos y concentrar el poder. 

Es decir, que para el intendente el 
Concejo siempre da pérdida ya 
que .su evaluación no tiene nada 
que ver con los números. 

Exacto, Scott no se va a quedar 
t ranquilo si los conceja les no co
bramos nada, él quiere que los 
concejales no trabajen, que no 
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go a alguien se lo da Ac-
ción Social. Eso es una hipocresía, 
si fuese un intendente que real

mente achica todo hay un montón 
de cosas para achicar, pero él solo 
gasta S 765.000. Del 1 al 30 de ju· 
nio intendencia recibió una parti
da de S 13.000. Para personal de 
Gabinete entraron S 22.000; S 
142.000 para persona 1 de Secre
taría de Gobierno, S 62.000 para 



personal de Secretaría de Hacien

da • S 216.000 para personal de 
Obras y Servicios Públicos, S 
189.000 para personal de Acción 
Social y S 2.000 para el Concejo. Es
te es el balance que remite el con
tador público municipal, no lo es
toy inventando yo. Todo esto que 
te dije son las erogaciones en per
sonal, los sueldos. Después en ero
gaciones en bienes y servicios para 
el Concejo hay S 52.000 porque 
ellos las partidas de gastos de ad
ministración las ponen como gas

tos de funcionamiento. En lo que 
va del ai'\o el Concejo recibió S 
200.000 en personal y S 144.000 
para el resto. Fíjate que Intenden
cia recibió S 71.000 más S 108.000, 
es decir S 179.000 y S 344.000 para 
el Concejo Municipal. Esto es lo 
que la gente no sabe y el lnten-

" En lo que va del año el 
Concejo Municipal 
recibió $ 344.000 

mientras que Intenden
cia sola recibió $179.000. 
Esto es lo que la gente 
no sabe y el intendente 

dice lo que quiere." 

dente dice lo que quiere. Si el Con
cejo en 6 meses recibió S 344.000 
todo indica que en todo el ano 
apenas vamos a llegar a los $ 
700.000. Se le pide informes cons
tantemente pero no hay respues
tas, hay un bloqueo institucional 
enorme. Si no responde la única 
que queda es ir a la fiscalía. Ese 
programa radial que hace los mar
tes, esa mezcla entre Jorge Rial y 
Maru Botana, es una vergüenza, 
todos los días se pelea con alguien 

distinto, no es el perfil del inten
dente que yo quiero. El primer ele
mento de seguridad jurídica que 
t iene una Municipalidad eser Bole
tín Oficial pero acá hace 43 meses 
que no lo hacen, no sabemos cuál 
es el motivo, un motivo económico 

no existe y menos ahora que am
pliaron la imprenta, la intención es 
ocultar. Lo de los radares no apare
ció en ningún medio, salvo algo 
muy chico en El Informe, no apare
ció, nadie se enteró. (5 

Reportaje al Concejal Justicialista Jorge Lagna 

"AScon 
se le loe la mano" 

e uánto cobra? 

Los Concejales, si cobráramos, cobraríamos S 
1.200 de sueldo más S 650. 
¿Cobra lucro cesante? 

Sí, todos los concejales. Antes cobrábamos S 1.650 
adicionales al sueldo, de eso nos bajamos S 1.000. 
Nos quedaron S 650, tengo entendido que es por 
lucro y además por gastos de representación o de 
funcionamiento. 
Parece que a nadie le gusta admitir el lucro cesan
te. 
No veo por qué, además es perfectamente legal. Es 
más, el gastos de representación no debería apare
cer. Lucro cesante y dieta tendría que ser una sola 

cosa. No estoy seguro pero creo que lo de lucr<;> sur
gió un poco para bajar el tema de las deducciones. 

El lucro no paga impuesto. 
¿Los funcionarios que cobran lucro cesante y tra
bajan en su actividad privada lo deben seguir co
brando? 
Mlrá, cuando te dedicás a esto dejás tu actividad 
profesional y después cuando termina tu mandato, 
¿qué haces? No me parece mal. 
A muchos funcionarios del Ejecutivo como del Le
gislativo encontrarlos en su lugar de trabajo es un 
milagro. El tiempo en el que deberían trabajar pa
ra nosotros lo usan, por ejemplo, en tribunales. 
Mirá, hay de todo. Los concejales tenemos que es
tar fuera del Concejo, hay algunos que perdieron 

mucho en su actividad privada y le dedican todo el 
tiempo al Concejo. Barbieri, por ejemplo, perdió 
mucho de su consultorio. 
¿Barbleri?, pero si atiende de lunes a viernes por la 
tarde y dos días los atiende entero. Me parece que 
ganar casi S 2.000 por 4 o s 

ca del Concejo? 
Creo que a Scott se le fue la mano, tomó mucho de 
su propia medicina pero no creo que quiera cerrar 
el Concejo, no es la intención de él. 
¿Tiene famlliares directos o indirectos en la función 

pública? 
Sí, mi hermana Blbiana pero ella está en la Munici

palidad trabajando desde antes que yo asuma y mi 
papá con el tema de los permisionarios pero su 
sueldo es bajo, no es personal jerárquico. 
¿En dónde cree que está el gasto polít ico, siempre 

hablando de Venado? 
El gasto político, en Venado, es un tema muy aco
tado. El problema de Venado no es ese, el tema es 
la gran afluencia de gente que vino en los últimos 
2 anos. Además, el Concejo, más allá de que no lo 
peicibe, con este recorte de $ 1.000 está acotado. 
Podrás discutir los sueldos de algunos empleados 

del Concejo que quedaron altos, que no tienen es
tatus de los empleados municipales. 
¿Por ejemplo el secretarlo del Concejo? 
El sueldo del secretarlo Wallace se asemeja a lo que 
sería un secretarlo del ejecutivo, pero es el hombre 
que maneja todo. Es un buen sueldo. 
¿Cuántas personas trabajan en ef Concejo? 
Ahl está otra comparación que hay que hacer. En el 

Concejo tenemos 7 u 8 empleados: un secretario; 3 
pro-secretarios, uno esta suspendido; Prensa que es 
Clotilde; Chavez, que es ordenanza; y la chica que 
límpia. Creo que en Santa Fe, con un Concejo de 20 
Concejales tienen 1.000 empleados. 
En el año 2000 en erogaciones de personal municl· 
pal se fueron más de S 10.000.000. Eso da un pro

medio de S 1.000 que deberla cobrar por empleado 
y la mayoría está en S 300. 

horas de trabajo 4 dlas a la 
semana es un plus más que 
interesante. 
Por eso te digo, hay de todo. 
¿Qué opinión le merecen 
funcionarios como Cavallo 
que mientras pide un depósi-

"Con la polftica me muero de 
hambre, con la política pierdo 

plata. No cobro bien, 
desatendi el estudio, 

No te creas, no es así, mírá 
bien el desagregado de los 
sueldos y te vas a encontrar 

con que están bastante bien 
pagos los sueldos. no gano plata". 
SI me lo dan, porque hasta 

to de confianza en el pals, él tiene cuentas off sho· 
re o dinero en el exterior? 
¡Qué decir! Son Inmorales, un funcionario público 
de cualquier nivel o categoría no puede incurrir en 

eso. 
¿Tiene dinero ahorrado? 
Algo, muy poco. 
¿En bancos dentro o fuera del pals? 
Tengo poquito, qué voy a tener plata en bancos 
fuera del país, ¡ja! 
¿Qué piensa sobre las declaraciones de Scott acer-

ahora no pude lograrlo. 
¿El intendente tampoco te los da7 Si el intendente 
les da nota a ustedes. 

¿Cómo podrla caract erizar su evolución económica 
desde que asumió? 

Con la política me muero de hambre, con la políti
ca pierdo plata. 
¿Perdón? 

Espero que no lo pongas como titular, creo en tu 
buena fe, me pueden matar pero no cobro bien, 
desatendí el estudio, no gano plata. 
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"No sabemos cuánto gana el 

l os asesores de los conceja les 

esttm dentro de lo que es la 

planta de empleados del Con
cejo? 

No, son cuestiones eminentemen

te partidarias. El que ejerce la fun

ción de secretario o asesor del con

ceja l es un militante del partido y 
el día que se va el conceja l se tiene 
que ir también. 

¿Cuánto necesita el Concejo para 
funcionar? 

Acordamos con el Intendente que 

para funcionar cómodos, el Conce

jo necesita $ 75.000 mensuales y 

que podlamos reducirnos a $ 

65.000 para darle una mano a las 

arcas municipales, cosa que hici· 

mos. Con eso estamos pagando los 

sueldos, haciendo los aportes y 
gastando lo mínimo necesario pa

ra el funcionamiento. Lo que pasa 

es que las partidas no llegan ni en 

cantidad ni en tiempo. En las eje

cuciones presupuestarias mensua

les vas a ver que no hubo un mes 

mayor a S 50.000, salvo enero, 

donde recibimos$ 90.000. El lnten-

dente usó esto políticamente pero 

en realidad la cifra era por los suel

dos de diciembre, aguinaldos y 
otras cosas, mandó en enero lo 

que tendrla que haber mandado 

en diciembre. Cortamos las com

pras, nos cortaron el teléfono. Un 

desastre, bah. 

personal v los funcionarios" 
el intendente es la sobredimensión 

d el personal permanente. Una Mu

nicipalidad que en 6 años creció, te 

estoy dando cifras redondas, de 

750 empleados cuando asumió a 

una planta de 1. 100 o 1 .200. Es una 

decisión política del Intendente el 

querer usar la Municipalidad, ante 

una crisis como la actual, para ca· 

nalizar expectativas laborales. Se 

t iene que plantear que está mane

jando los dineros públicos, en la ac-

desde los canales legales, que el 

Ejecutivo no conteste no quiere 

decir que el Concejo no lo pida. 

Oficialmente no tenemos la infor· 

mación que sol icitamos, el ejecuti· 

vo no cumple con el orden jurídi· 

co. 

¿Qué opina del lucro cesante? 

Para la persona que ejerce con de· 
dicación exclusiva su función o pa· 

ra los que dejan su actividad priva

da para dedicarse a la función pú· 

"No sabemos cuánto gana el personal y los 
funcionarios. El Concejo pide desde los canales 

legales, que el ejecutivo no contest e no quiere decir 
que el Concejo no lo pide. Oficialment e no t enemos 

la información que solicitamos, el ejecutivo no 
cumple con el orden jurídico." 

t ividad empresaria privada lo po· 

dés hacer pero con lo público tenés 

q ue ser más cauto. 

¿Scott estaría manejando con una 

idea empresarial los bienes públi· 

cos? 

Ese es uno de los grandes agujeros 

negros de Scott. No llega a cubrir 

esa estructura municipal y enton

ces el hilo corta por lo más delga

do, es decir, el Concejo. 

Tengo la sensación que el Concejo 

no sabe nada o sabe muy poco 

acerca del manejo del ejecutivo, 

sea en sueldos, gastos de combus· 

blica, me parece que es una alter· 

nativa para cubrir la pérdida de los 

ingresos de su iniciativa privada. El 

lucro habría que incorporarlo al 

sueldo. 

¿Los concejales cobran lucro ce

sante7 

El lucro cesante no lo cobramos 

pero están los gastos de represen· 

tación que puede entenderse co

mo tal. No existe en la legislación 

nada que controle que el funcio

nario que cobra lucro cesante no 

puede dedicarle su t iempo a nada 

que no sea su función pública. De 

existiera, tampoco es fácil de com

probar. Es una cuestión ética. Este 

fondo se lo dejó a libre albedrio, al 

aporte partidario, apoyo a gente 

necesitada. 

Eso lo convierte casi en un sobre· 

sueldo, ya que el Concejal no debe 

justificarlo. 

Con esto del déficit, los concejales 

no lo cobran desde febrero que. 

Existe aparte una partida en el 

Concejo de Acción Social, esto sí lo 

administra el Concejo. 

¿Esto es aparte de la partida de los 

conceja les? 

Sí, aunque en realidad no estamos 

recibiendo ninguna de las dos par

tidas. 

¿Usted cobra lo mismo que cual· 

quier concejal? 

Exactamente, no tengo ningún so· 

bresueldo por ser presidente del 

Concejo, cobro lo mismo que los 

demás y cuando cobran todos. 

¿Tiene alguna actividad fuera del 

Concejo? 

Soy ingeniero agrónomo y perte· 

nezco a una empresa f amiliar en la 

que dejé de trabajar aunque que· 

dó mi familia en eso. 

Es muy di fícil encontrar a un con· 
ceja! en el Concejo. 

Estén o no en el Concejo, cada con· 

ceja! está cumpliendo su función y 

cada uno sabe a lo que se dedica. 

El otro dla escuchaba a un concejal 

Hay una especie de práctica 

extorsiva entre el Ejecutivo 

y el Legislativo: no me 

aprobás ordenanzas, no te 

mando plata; no me man· 

das plata, no te apruebo or-

" En 6 años la municipalidad creció de 750 empleados a 1.100 
o 1.200. Es decisión política del ipt endent e el querer usar la 
municipalidad, ante una crisis como la act ual, para canalizar 

expectativas laborales." 

quejarse: "si est oy en el Con

cejo me critican, si estoy en 

los barrios también me criti· 

can". El concejal no tiene 

quién lo represente fuera 

del Concejo, el Intendente 

t iene la oportunidad de que denanzas ... 
Yo creo que esa metodología no es 

saludable, desvalorizar uno de los 

estamentos de la democracia no es 

lo conveniente. De todas maneras 

los concejales no funcionan si le 

mandan o no le mandan. Sabemos 

que en esas bravuconadas del In· 

tendente de "si no aprueban no 

mando plata", hay toda una con· 

notación electoralista donde se 

pone en duda hasta el mismo siste

ma. El Intendente tiene que ajus

tar algunos números y no pasa 

exactamente por los números del 

Concejo. 

¿Por dónde deber la pasar? 

Una cuestión que t iene que pensar 

tibies, creación de nuevas catego· 

rías municipales, ¿a qué se debe 

esto? 

Esa es información que venimos pi· 

d iendo desde hace tiempo y toda· 

vla no recibimos oficialmente las 

respuestas. Las minutas que manda 

el Concejo no son respondidas, no 

sabemos cuánto gana el personal y 
los funcionarios. 

Parece un Concejo Incapaz de ejer· 

cer la función de contralor del Eje· 

cutivo. 

La información de los números es· 

t án, las ejecuciones presupuesta

rias están y eso es un como una de

claración jurada. El Concejo pide 

hecho, creo que la mayorla de los 

funcionarios desarrol lan actividad 

privada. Cuando empezás a ejercer 

la función pública dejás de lado la 

privada, ahora, ¿qué pasa cuando 

dejás la pública y querés retornar a 

la actividad privada? Y ahl me pa

rece que en algunos casos es más 

complicado retomar que para 

otros, y entonces por ese lado está 

contemplado. 

La partida de ayuda social de S 

580 que recibe cada concejal es 

muy difíci l de controlar sobre todo 

porque lo administra individual· 
mente. 

No hay nada que regule esto y si 
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sus secretarios ocupen su lugar. 

Sin embargo he llamado a ciertos 

concejales telefónicamente, ya sea 

a su estudio privado o consultorio 

y ahí si están. Quienes deberlan 

cuidarnos están más ocupados sa· 

cando muelas o llevando causas a 

tribunales. 

A mí me has llamado y yo no te he 

podido atender. Sé que me has lla· 

mado. 

Cuando se trata el gasto de la po· 
lítica también deberlamos hablar 

de esto. 
Sí. pero tené en cuenta que yo, 

siempre que viniste. estaba EJ 
en presidencia. 





l os informes científicos indi· 
can que la difusión del sida 

está vinculada a factores de ries· 
go, entre los que destacan el uso 
de drogas, sobre todo endoveno
sas, y la promiscuidad sexual. Es 
deck que en la inmensa mayorla 
de los casos, el sida se contrae por 
un desorden moral grave, porque 
se ha violado el auténtico sentido 
de la sexualidad. 
El sida es ante todo una verdadera 
inmunodeficiencia de los valores 
morales, espirituales y existencia· 
les, una verdadera patologfa del 
espíritu y una pérdida del sentido 
del orden natural. 
No existen pruebas de que el con
tagio pueda producirse de modo 
casual. Por consiguiente, el peligro 
de contraer sida depende de la vi· 
da que cada uno lleve. En definiti· 
va, depende de la decisión libre y 
voluntaria de cada uno si ama o 
no su vida. 
Si tenemos en cuenta que la voca
ción fundamental que trae al 
mundo todo ser humano es vivir el 
amor entonces, toda relación de 
amor afirma la vida. El amor es el 
factor unificante del variado dina· 
mismo del ser humano. 
En esto juega un papel fundamen· 
tal el l ibre albedrfo y la responsa· 
bil idad personal; un correcto ejer· 
cicio de la l ibertad individual guia· 
da por una conciencia recta. 
A propósito de ello es interesante 
volcar aqul lo que se lee en el "LI· 
bro cl·~I ~ida y la educación de 
nu · i ros hijos" del doctor Will iam 
Bt ·11 1et, ex secretario de Educa· 
ción de los Estados Unidos, quien 
expresa: "No hay nada que pueda 
reemplazar a la responsabilidad 
individual, una educación para la 
salud, que se fundase únícamente 
en la transmisión de información 

seria ineficaz. Solamente se logran 
cambiar las conductas cuando la 
información se apoya en valores 
morales, transmitidos con convic· 
ción" 
A contrapelo de esto las estrate
gias actuales parecen limitarse a 
faci litar jeringas descartables a los 
adictos y preservativos para las re
laciones sexuales. Pero mientras 
perduren las conductas de riesgo 
no habrá desaparecido totalmente 
la posibil idad de contagiarse. 
Cuanto más se favorece y promo
ciona el uso de jeringas y preser
vativos más fáci lmente se provoca 
una fa lsa sensación de seguridad 
entre aquellos que lo usan; quie
nes serán los primeros perjudica
dos por este mal consejo. 
Cuando un preservativo falla y 
quien lo usa resu lta infectado por 
el virus del sida: ¿Quién se hace 
responsable de ese error? El infec
tado lo paga con su vida. 
Todos los responsables de la salud 
saben perfectamente que los pre
servativos no pueden parar la epi
demia del sida. ¡Uno no puede 
sostener de ninguna manera que 
el condón de látex pueda prevenir 
el paso de un virus, menor que 
una molécula de agua! 
Difundir públicamente como segu
ros y aconsejables métodos que 
pueden costarle la vida a muchos 
seres humanos es un acto reñido 
con la ética y con las normas de 
convivencia humana de una socie· 
dad democrática. 
El cambio de conductas debe ba· 
sarse en la educación cuyas lineas 
de actuación serian: 
• Ayudar a los jóvenes a formarse 
con criterios morales claros. 
• Presentar la educación sexual 
dentro de un contexto moral. 
• Hablar a favor de la familia y 

mostrar normas de conductas éti· 
cas y responsables. 
• Enseñar los criterios morales me· 
diante el ejemplo personal y de 
acuerdo a normas morales objeti· 
vas. 
• Ayudar a los adolescentes a resis
tir la presión del medio, que les in· 
duce a comprometerse en activi· 
dades peligrosas. 
• Estimular a los jóvenes a dar 
ejemplo a sus compai'\eros y estar 
atentos a su comportamiento 
dentro y fuera del hogar. 
• Que tomen conciencia que la 
drogadicción es nociva en todos 
sus aspectos, 
• Dar mensaj es claros y no ambiva
lentes. 
• Superar la idolatrfa del sexo for· 
taleciendo la familia y la fidelidad 
matrimonial. 
"Junto a la difusión del sida, hay 
una peligrosa crisis de valores en 
algunas sociedades, porque mu
chas personas crecen mutiladas de 
espíritu, indiferente frente a las 
virtudes y los valores espirituales, 
únicos que pueden garantizar la 
felicidad verdadera y el progreso 
auténtico de la sociedad" (Juan 
Pablo 11) 07/02/1993 e 

Profesionales Católicos de 
Venado Tuerto, Argent ina 

Artículo de los Profesionales Ca· 
tólicos de Venado Tuerto publica· 
do el 1º de Agosto de 2001 en El 
Informe. 
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Por Dante Bertini, desde Barcelona - España 

Sexorlatex 
Y o, humilde mortal del sexo 

masculino, nacido católico 
pero nunca profesionalizado co
mo tal, estoy absolutamente de 
acuerdo con esos señores católi
cos profesionales de Venado 
Tuerto que abogan contra lamo
ral del látex, agradeciéndoles al 
mismo tiempo que me hayan po
sibilitado conocer esa original 
-definición del Síndrome de In
munodeficiencia Adquirida (SI
DA); tan alejada de vagos y espu
rios cientificismos como de ma
nipulaciones políticas de clara 
connot.1ción judeo-marxista. Co
mo bien dicen estos anónimos 
señores (aunque sin ninguna du
da merecerían ser llamados caba
Ueros): 

El srm es ante to00 una. 
verdadera inmunodefi-
ciericia de los valores no
rales, e:pirituales y exis
t:E!1ciales, una verdadera 
t:atolog a del esp ritu y 
1.111a ¡::tkdida del sentido 
chl ard:n ratural. 
¡A abrir bien las orejas, señores 
Gallo y compañía! Basta de per
der tiempo en costosas investiga
ciones, cuando lo c¡ue necesita
mos es gente de bien que tome el 
problema en sus manos y, sin ha
cerle ascos al asunto, enderece 
con los métodos de siempre, los 
únicos que han demostrado su 
infalibilidad a través de los siglos 
(ver *La Santa Inquisición, el 
*Tercer Reich, "'Hiroshima y Na
gasaki, el *Proceso Nacional Ar
genóno) a todos estos degenera
dos patológicos y antinaturales. 
La única m anera de elimina r 
el Sida (oportuna plaga bfbli
ca, castigo divino para peca
dores desvergonzados) es no 
haciendo uso de otras perso
nas, sean del sexo que fueran, 
y por supuesto tampoco de la 
propia mano, los animales, las 
plantas o ese sinfin de objetos 
extraños que tanta difusión 
han tenido e n los últimos 
tiempos, como pueden ser los 
consoladores, bolas chinas, 
dildos, jeringas o jering uillas. 
Creo por ello que tampoco el ca-

samiento es una seguridad de na
da, porque ¿quién o qué puede 
asegurarnos que esas personas 
con las que deseamos contraer 
enlace no son adictos a cosas ra
ras y perniciosas, seres deprava
dos que han sabido ocultar muy 
bien el bulto (y perdón por esta 
palabra que podría parecer una 
alusión a vaya a saber qué apén
dices humanos protuberantes y 
lascivos), personajes de aparien
cia casta )' pura que acostumbran 
pasarse de promiscuos sólo en 
lugares cerrados a las miradas 
ajenas, como podrían ser aulas, 
sacristías, confesionarios y salo
nes ovales, o que se dedican, ale
gre )' solitariamente, a inyectarse 
substancias nocivas en lo más re
cóndito de sus honorables e im
polutos hogares sin que nadie se 
percate o haya percatado de he
cho tan brutal y desagradable? 
Para muestra basta un botón, di
cen !os que saben, pero como no 
estamos haciendo un curso de 
corre y confección, serfa mejor 
decir que para muestra nos basta 
el señor ex presidente de USA, 
Bill CLinton; o el actual, señor 
Bush, y sus hijas, tan afectos to
dos a los alcoholes destilados; o 
el señor Profumo, político inglés 
algo olvidado ahora; o esos otros 
señores de la iglesia actual, el 
Cardenal Bernard Law (mmira 
por dónde este señor se apellida 
"Ley"!!) y el sacerdote John Ge
oghan, ambos, según parece, de
masiado amantes de los niños 
que :icudían ingenuamente a 
ellos. 
Por eso, repito, ni el casamiento 
por iglesia nos salva de ese azote 
divino que los hombres y muje
res de lengua castellana llaman 
Sida. 
Lo único que puede salvarnos, y 
lo pondré en mayúsculas para 
que no queden dudas al respecto, 
es la CASTIDAD ABSOLUTA. 
Siempre y cuando, eso sí, no sea
mos habitantes de alguno de 
esos p:iíses pobres donde al pa
recer la enfermedad brota de to

<las partes y se confunde con 
o trn cantidad de plagas algo más 
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antiguas pero al parecer también 
bíblicas, como pueden ser el sub
desarrollo, la marginación, la mi
seria económica y la hambruna. 
O hayamos tenido la poca suene 
(¿otro c.1stigo divino tal vez?) de 
necesitar periódicas transfusio
nes de sangre y haber caído jus
tamente en alguno de los hospi
tales que compraban plasma a la
boratorios corruptos que la ven
dían infectada con el virus de SI
DA por el temor, absolutamente 
lógico y no necesariamente.: anti
cristiano, de ver algo mermadas 
sus ganancias multimillonarias. 
O sea: CONTRA EL SIDJ\: 
CASTIDAD ABSOLUTA Y 
SALUD FÉRREA (o de hierro, 
que viene a ser lo mismo pero en 

plan sencillo) 
Y NADA DE PROTECTORES 
DE LÁTEX. SEÑORAS Y SE
ÑORES. Ya sabemos que mu
chos de esos artilugios pueden 
estar pinchados o ser defecruo
sos .. 
. ¿Qué cuántos entre ellos?, pre
guntarán ustedes. Bueno no lo sé 
con precisión. Supongamos, para 
no quedarnos cortos, que un al
go exagerado 25 por ciento. Pues 
yo les digo que no tenemos dere
cho a salvar de contagios y em
barazos no deseados a un 75 por 
ciento de los usuarios, si otro 25 
por ciento corre peligro. ¿O us
tedes salvarían de im edificio en 
llamas al 75 por ciento de sus ha
bitantes sabiendo que el 25 por 
ciento restante no puede ser res
catado? ¿Verdad que no? Es me
jor que no queden testigos vivos 
de la desgracia, posibles deudos 
que recordarían durante el resto 
de sus vidas las escabrosas y des
agradables imágenes de la catás
trofe. 
El anónimo señor de la carta 
contraria al látex, católico profe
sional, como todos los señores y 
señoras del clero, incluido ese 
Juan Pablo ll cirndo en las últi
mas líneas de la misiva, clama 
por una espiriti.1aliclad sana y una 
castidad sin renuncias, ya que co
mo bien Jice sólo así podremos 
gozar de la felicidad verdadera y 
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el progreso de nuestra sociedad. 
Ya sabéis entonces, argentinos 
todos: basta de quejas, piquete.ris
mos, suicidios, exilios, huelgas y 
protestas. Si sois castos y os ale
jáis para siempre del látex, alcan
zaréis la paz social, lograréis una 
Argenrina grande, libre y sobera
na, sin conflictos económicos ni 
sociales. 
111Una Argentina de! Primer 
Mundo!!! Una Argentina que se 
codee con todos esos países ricos 
(Francia, Alemania, E stados Uni
dos, Ho landa, Suiza o Bélgica) 
que han sabido ser castos, alejan
do para siempre de sus conforta
bles vidas la sensualidad y el sexo; 
eliminando ni mismo tiempo, 
junto a estos impuros intereses, al 
inmundo profiláctico, al demoní
aco condón, al abominable látex. 
Además no debemos olvidar que 
si los pueblos subdesarrollados e 
incultos de la tierra, casi siempre 
señalados por Dios con pieles de 
oscuros colores o rasgos de ex
traña conformación, usaran mé
todos anticonceptivos, tal vez no 
existirían los ejércitos de niños 
abandonados a su suerte, siempre 
desgraciada, en las rrajinadas ca
lles de ciudades corno Sao Paulo, 
Buenos Aires o Hong Kong. 
Y dejándonos llevar por la imagi
nación hasta límites aterradores, 
acaso se acabarían la prostirución 
y la esclavitud infantil, el tráfico 
de órganos jóvenes, los índices 
siempre crecientes de analfabecis
mo y desnutrición, la sistemácica 
exploración laboral de los menó
rcs de edad, tan beneficiosa para 
!a economía capitalista; desapare
cerían también los reformatorios, 
cárceles y brigadas de la muerte, 
tan necesarias para q ue los im
prescindibles conceptos de peca
do y redención sigan vigentes so
bre la tierra. 
Unámonos por tanto en un grito 
único que inunde la tierra, ha
ciendo retroceder para siempre a 
los espíritus malignos que ace
chan tras todas esas mác¡uinas ex
pendedoras de profilácticos: 

¡MUERA EL LÁTEX! 
¡VIVAN LAS MORTAJAS! 



Hipócritas que se creen 
más divinos que Dios 

Queridos colegas de El Entuerto: 
Les envío el articulo en el que le contestaba a los Profesionales Católicos 
de vuestra ciudad y que El Informe no quiso publicarme. Adjunto también 
la carta que le envié al Sr. Jesús Vallortigara, director del mencionado me
dio. Espero que ustedes sf puedan publicarla. 

8 DE AGOSTO de 2001 
Estimado Sr Vallortigara, nuevamente en contacto y aunque El Informe no 
sale en Internet (una verdadera pena) igual me llegan Jos artículos que se 
publican en él. 
Ta l vez será que la gente de Venado Tuerto no se anima al "retruque" P.ºr 
temor al "poder". 
O tal vez t ienen miedo de perder sus empleos que están sostenidos por ese 
mismo "poder". 
No lo sé, yo le pedí a Ud. que por favor y como colega me enviara el artí
culo y no Jo recibl de su parte y Ud. sabe que no miento porque no me lo 
envió ¿no es cierto? No importa. Igual lo estoy contestando. Y nuevamen
te Je pido que "informe con rigor y verdad" sin omitir nada de lo que el 
público debe saber. Yo sé que Jo hará, ya Jo hizo y se lo agradezco y aho
ra insisto con el "por favor". 
Ahora ya sabemos, mejor dicho ya sé positivamente que no me equivoca
ba y que Jos que escribieron el articulo "El Sida: la moral del látex", son las 
"fuerzas", Ja legión de siempre. la que se opone a todo pero diciendo ... 
"haz Jo que yo digo pero no lo que yo hago". ¿Y sabe por qué digo eso 
Sr.Vallortigara? porque el Vaticano, el mismo que les dice a los jóvenes de 
Argentina que se "abstengan" es el mismo Vaticano que hace unos años 
atrás(S). aquí en Australia, perdonó y absolvió a una cantidad de curas pe
derastas. Abusadores sexuales de menores de edad. El Vaticano los reco· 
gió de nuevo en su "santo seno" y los defendió pública y enfáticamente, 
diciendo que "eran ovejas que hablan errado el camino y que también 
merecían el perdón de Dios". Pero ninguno de esos "curitas" se arrepintió 
en público o pidió "disculpas". No Sr Vallortigara ninguno dijo: "esta bo
ca es mla". Y sin embargo fueron perdonados y re-enviados a otros desti· 
nos, donde y seguramente todavfa continuarán su "obra sexual y maca

bra". 

Ahora yo pregunto Sr Vallortigara ... ¿no es una "hipocresía de la iglesia" 
el perdonar -<on una mano- a un pederasta y con la otra mano exco· 
mulgar a un divorciado? ¿Recoger en su "santo seno" a la oveja desca
rriada, que Je arruinó la vida a cientos de niños, a Jos que les robó la ni
ñez ... pero negarle a un homosexual el derecho a la comunión? ¿Hablar de 

amor y vida, pero negarle el bautismo a los hijos de parejas que no son ca· 
sadas? 

Con las leyes "impuestas" por el Vaticano yo tendria que golpearme el pe· 
cho y convertir a mi hijo en la "victima" ... en el pobre "inocente". Pero no 
puedo ¿sabe por qué? Porque soy madre. porque soy humana y pienso 
que no puedo acusar a mi prójimo. Porque la cosa no es así de simple. 

Nadie contrae el SIDA porque quiere. 
Nadie comete errores porque quiere. 
Nadie da sangre si sabe que tiene SIDA. 
Y eso es lo que la Iglesia está logrando en Argentina. Que la gente se acu
se entre sí, que haya división, el niño "bueno y católico" y el "otro ... malo 
y sidoso" ... que palabra tan horrible ... sidoso. 

Así es como se empieza. según los sociólogos -Ud. y yo sabemos que es 
verdad-. asi es como comienzan los "genocidios". Primero se estigmati
za a la persona, etiquetándola de una manera que resulte "extraña" y "di
ferente" para poder excluirla de Ja norma. Luego viene el proceso de 
"deshumanización", luego se convierte en una "amenaza" para la socie
dad y así poco a poco comienza Ja discriminación legal, la histeria colecti
va ... y también el silencio acusador, Ja mirada de desprecio, la broma in
sultante, Ja insensibilidad grosera, Ja paliza, Ja puñalada, el tiro. la viola
ción ... asi. .. asi...y paso a paso es como la Iglesia ayudó a Hitler a enviar 
ocho millones de seres humanos a Jos hornos crematorios ... ¿por qué? ... so
Jo porque eran "diferentes". 

Con todo Jo que sé, hoy y ahora, sobre Ja Iglesia Católica Apostólica y Ro
mana solo puedo repetir como en una oración: 
Gracias Dios mío por "convertirme" en atea de Papa, curas y Vaticano, 
gracias Dios mío por haberme mostrado el camino de la verdad y de la luz. 
Esa luz tan clara y brillante que no me permite juzgar al que no es como 
yo. Gracias Dios mfo porque en mis momentos de debilidad estás conmi
go. Gracias Dios mío porque me has dado Ja cruz y el dolor. pero también 
la fortaleza. Gracias Dios mío porque tengo el don de la palabra y puedo 
contar y decir y explicar "que todo Jo que brilla no es oro" ... que la "polí
tica" no es religión y que la Teología no cura las enfermedades. Gracias 
Dios porque sé perdonar, como tu hijo perdonó ... gracias Dios mio ... amén. 

Por favor, nuevamente, Sr Vallortigara publique mi articulo (adjunto) y queda
ré siempre y eternamente agradecida. Un fraternal abrazo australiano. Atte. 

... • • 1\ 
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Por Martha Herrera, desde Sydney - Australia 
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Constestación al artículo de los "Profesionales Católicos" 
de Venado Tuerto que Vallortigara no publicó. 

A cabo de recibir una copia del articulo que se publicó en "El Informe" 
del día 1° de Agosto 2001 

SIDA: LA MORAL DEL LATEX. 
Estos señores que firman el artículo ¿Profesionales? tal vez ¿Doctores en 
Medicina? No lo sé. no dicen quienes son o que profesión tienen. 
Aquel que le tiene que decir a su paciente que -luego de la operación 
quirúrgica- contrajo el virus por medio de la sangre que le tuvieron que 
administrar ... no puede decirle a ese paciente que tuvo la libre decisión 
de contraer el sida. porque ese/a paciente llevó una vida 'impura' y no ama 
su vida. ¿Hay en Venado Tuerto un médico que actúe de ésa manera? 

los lubricantes y 
espermicidas 

a base de agua son 
los únicos indicados 

pod~fllº~~~% IDA 
elte~Mt.f.I~~ 
en cualquier hospital público 

Perdón señores "profesionales", pero no lo creo. No creo que un profe
sional médico le diga semejante cosa a una persona que padece de he
mofilia. Y que por su condición necesita de continuas transfusiones de 
sangre. 

Leo todo esto y no lo puedo creer, sigo sin creer que la institución reli
giosa, que no pone la cara pero está detrás de todo fo que se dice en ese 
artículo que firman (¿quién o quienes?) no sé que profesionales, continúe 
interfiriendo y que en Argentina le sigan permitiendo la división en el 
nombre de la "Cruz". Utilizando el nombre de Aquel que murió en la 
Cruz para "salvarnos". 

Señores profesionales a Uds. es a quienes me dirijo y por vuestro inter
medio también a ésa enorme "corporación religiosa'', a la que Uds. 
pertenecen, la misma que cada día va perdiendo fuerza, porque ha 
perdido credibilidad y perdió y pierde y seguirá perdiendo porque 

AUSPICIAN: Comisión Provincial d e VIH/SIDA de Córd 
Programa Provincial de ETS/SIDA de Sant 
Red Latinoamericana de Reducción de O 
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hoy en dia y especialmente para la gente joven "esa corporación" que 
Uqs. representan es un punto de "referencia" más que de "pertenencia". 
Hoy, aunque una persona declare ser miembro de "esa" corporación, en 
la practica no se siente totalmente identificado con ella, con su misión, 
cor¡ su ética y menos aún con sus declaraciones oficiales. 

Por eso insisto y le pido al prójimo, al que habita en Venado Tuerto que 
apoyen a los concejales que quieren "hacer algo" para ustedes. Esto es 
Uf1é1 guerra sin cuartel, pero es una guerra para salvar vidas. Una vida que 
pyede ser la suya, la vuestra ... padre, madre, joven ... la suya lector. 

A los padres les pido por favor, dejemos de ser "pacatos", recordemos que 
nuestros hijos llegaron por un acto de amor, es cierto ... pero no olvidemos 
que en eso también estuvo incluido el sexo. Ayudemos a nuestro hijos a 
tener moral si, pero moral humana, la que no discrimina, la que ayuda al 
"otro", al diferente, al prójimo que es decir a uno mismo. 

Y a la vez para que puedan elegir, porque para eso t ienen inteligencia, 
expliquemos a nuestros hijos cuales son los cuidados elementales de la hi
giene sexual. Estamos en el siglo XXI. No permitamos que aquellos que 
" todavía" viven su sueño, su letargo "medieval" jueguen a la " ruleta ru
sa" con la vida de nuestros hijos.Todos los días la ciencia nos demuestra 
cada día más que ya "nada se cura con agua bendita". 

Les garantizo que hay gente que tiene SIDA que no han crecido "mutila 
das de espíritu" como dice el Papa. Que no son "amorales", que no son 
"casos patológicos sin espiritu" y que aman su vida por sobre todas lasco
sas. Y sl ... tienen SIDA y si ... están muriendo y la "religión mal entendida" 
los señala como "las víctimas" porque han recibido sangre con el virus. 

Aqui no hay victimas y victimarios, aquí -señores "profesionales"- hay 
una epidemia y si Uds. continúan parapetados detrás de vuestra "moral 
de nariz respingada" y detrás de vuestra "moral que discrimina al dife
rente, al otro, al hermano, al enfermo" ... entonces lo único que puedo 
desearles es que ojalá que nunca ... y lo repito NUNCA, tengan que cuidar 
a un hijo con SIDA. 

A los padres, les pido nuevamente que recordemos aquella frase del filó
sofo existencialista Jean Paul Sartre que dijo - refiriéndose a la discrimi
nación de la política hitleriana- " todos somos judlos respecto a al
guien", es decir, todos somos susceptibles de ser maltratados, ningunea
dos, despreciados, reprimidos ... por aquel o aquel los que tienen el poder. 
En estos momentos el "poder" le está diciendo a Ud. señor padre qué: 
con la "moral católica" le enseñe a su hijo a practicar la "abstención" ... 
¿Qué pasa si Ud. no es católico7...¿dónde está el respeto hacia lo que Ud. 
-que es de diferente pensamiento o filosofía- piensa?... 
Y si Ud. es argentino, pero DIFERENTE, cómo es posible que una religión 
que viene de un estado independiente como es el Vaticano, tenga la arro
gancia de decirle a Ud. que no es católico y vive en un estado -llamado 
Argentina- que es también independiente lo que puede o no puede de
cirle a su hijo? 
Ese "poder" que se "arroga" la autoridad de no permit ir colocar máqui· 
nas que vendan profilácticos ... ése "poder" que no lo "representa", que 
no es el "suyo" señor padre de familia DIFERENTE, y digo diferente por· 
que no es católico, ese "poder" repito ... si su hijo contrae el SIDA lo con
vertirá en una víctima ... lo seMlará ... lo ninguneará ... pero nunca ... nun-

ca, lo ha de considerar un ser humano que sufre ... Y allí está el peligro, 
porque asl comienza la discriminación que es hermana de la la xeno· 
fobia, prima hermana del racismo y tia de la intolerancia. Así comenzó 
en Alemania y envió a ocho millones de seres humanos a los hornos 
crematorios ... ¿ por qué? ... porque eran "diferentes" ... 
Que esto quede bien claro, NO ME OPONGO al " teísmo", a lo que me 
opongo, con todas mis fuerzas, es a la posición "hipócrita" de quienes 
creen ser más divinos que Dios. 
Personalmente no creo que Dios o Jesús condenen esta postura. Muy 
por el contrario, yo creo que Jesús mira a las personas con SIDA y vé en 
ellos a "su" Lázaro. Y creo que llegará el día en que -con la ayuda de 
todos, entre todos y para todos- se ha de descubrir una vacuna, que 
hará que todos los Lázaros de este mundo se levanten y caminen li· 
bres del virus, sanos del SIDA. 

A los políticos Di Polina, Savino y Turcato les pido por favor que em
pujen, que sigan empujando para que vuestra "idea sin barreras polí
ticas" tenga el éxito que merece. 

A los médicos que me han escrito les ruego que no bajen los brazos. 
que no desesperen, que no se desalienten, que no dejen de luchar y 
POR FAVOR no permitan que la mentalidad INTOLERANTE, DOGMÁTI
CA e HIPÓCRITA de las asociaciones religiosas y fundamental istas de
tengan vuestra labor de ayuda al hermano, al desposeído, al olvidado, 
al enfermo y al discriminado. 

En Australia también -en su momento- se levantaron las voces de la 
moral y la "cristiandad", pero los que salimos a la calle a pedir por 
nuestros hijos, por nuestros hermanos, por nuestro prójimo, "elegi
mos" y preferimos dejar que Dios se encargara de nuestra almas cuan
do nos llegara el momento de presentarnos ante EL. 

Decidimos que hasta entonces ... era IMPRESCINDIBLE ... que nos ocupá
ramos de atender a nuestra salud con la ayuda de la MEDICINA, que 
les puedo asegurar que en Australia y para combatir al SIDA resultó 
más efectiva que la TEOLOGIA. 

Desde Australia, donde la unión de los inmigrantes y los australianos, 
la labor de todos, pudo detener el avance del Sida, les saluda Martha 
Herrera, mujer y madre de un hijo afectado por el SIDA, periodista, tra
ductora, escritora, creyente , pero desde siempre atea por la obra, la 
gracia y las órdenes del Vaticano. Atte. 

Martha Herrera 
CI 500.915 

P.0.Box 7696 
BONDI BEACH - N.S.W. 2026 

Australia 
e-mail: viracocha007@yahoo.com.au 
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E 1 final del siglo X,'{ será 
r<::cordado por las gran

des contradiccion<::s, siglo de 
enormes adelantos científicos 
y ti:cnológicos pero de escasos 
progr<::sos social<::s, siglo que fi 
naliza con grandes problemas 
de globalización , pobreza, co
rrupción y violencia. Y si <::sto 
fuera poca una nue\·a <::pidc
mia, Ja más gra\·e de los tiem
pos modernos, el SIDA. 
ONUSIDA y Ol\!S estimaron 
que hay 34,3 millones de adul
tos }" niños Yiviendo COn 
VIH/SIDA. l\lás de 18 millo
nes ya han fallecido por esm 
enfermedad y la gran mayoría 
(alrededor del 95%) de las per
sonas con VI H viven en los 
países del tercer mundo. Esca 
proporción continuará aumc::n
tando en estos países donde:: la 
pobreza, Jos dt:ficitarios sis te
mas de salud y los escasos re
cursos para la prevención y 
atención alimentan el creci
miento de la epidemia. 
Es co nocido t)Ue en la cons
trucción social del VIH/SIDA 
se dan una serie de circunscan
cias que hacen t1ue t:sca infcc-

Por Silvia Nogareda y Norma Orlanda 

El silencio 
1 es salud -

ción tenga una consideración 
de enfermedad especial y dife
rente. El " miro" del SIDA co
menzó a fraguarse en los pri
meros años de su aparición ba
jo los temores producidos por 
el desconocimiento de la pro
pia enfermedad, sus vías de 
transmisión y las medidas de 
prevención. Existía además un 
pánico irracional al contagio y 
a los "difusores" del mal, fobia 
alimentada por la manipula
ción interesada del tema y su 
instrumentalización política y 
religiosa por determinados 
sectores consi:rvadores, al 
considerarla como un castigo 
divino en defensa de determi
nados valores morales e ideo
lógicos. 
Durante un período relevante 
se propagó el mensaje de que 
la enfermedad atacaba a indivi
duos pertenecientes a determi
nados "grupos de riesgo", 
identificables según determi
nadas características de los pri
meros pacientes conocidos de 
la infección. Las recientes 
campañas de concientización, 
escasas en nuestro país, emiten 

el mensaje de qut: roda la so
ciedad debe tt:ner informa
ciún; ya que cualyuicr persona 
es susceptible de infectarse y 
transmitir el virus si no toma 
las medidas preventivas. Se 
trata de eliminar el discurso de 
los "grupos de riesgo", cam
biar la Yisión culpabilizadora y 
estigmatizadora de la enferme
dad que castiga a "personas 
des\·iadas", por d de un virus 
que se transmite a tr:ivés de 
una serie de prácticas defini
das, con independencia de la 
orientación social, sexo, reli
gión, etc de la persona. 
El SIDA tiene una graYe con
secuencia , que sus víctimas 
pueden llegar a "enfermar y 
morir" socialmente, produ
ciendo con d lo seres humanos 
anónimos, somt:tidos a un in
salubre conflicto emre idenri
dad colectiva y sus identidades 
individuab. 
En la actualidad la població n 
más expuesta a la infección es 
la que tiene menos acceso a la 
información, por eso conoccr, 
informarse c¡ué es el VI H }' 
qué es el SIDA, como se rrans-
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mire y cómo se previene es 
por el momento la única posi
bilidad cierta de frenar el avan
ce de In epidemia 
Nosotros, no estamos exentos 
en este escenario dónde asisti
mos a un aturdido baile de ci
fras y siglas que se agita tras la 
pandemia del siglo, y que nos 
acompañará hasta quién sabe 
cuando ... 
Los retos son múltiples para 
combatir esta pandemia }' aún 
con todos los problemas ya 
expuesros es claro qui: no po
demos perder la baralla. Y no 
la podemos perder porque 
existen en rodo el mundo per
sonas infectadas que luchan 
denodadam<::nte no sólo por 
cuidar su salud, sino por ayu
dar a todos los que sufren dd 
mismo mal. Y no dejan de lu
char respetando los derechos 
de mdos, incluso de aquellos 
<¡ue no han respetados los su

}'OS. 6 

Silvia Nogarn y Norma Orlanda 
son m1bajaJoras sociales 
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l a polémica esta definitiva
mente instalada· en nues

tras calles. Los comentarios 
sobre los radares y el efecto 
que esta causando en la gente 
son moneda corriente a la par 
de los que hacen referencia al 
riesgo país, el derrumbe de las 
torres gemelas o a las pelotu
deces de gran herniano 2. 
No existe persona, hoy en 
Venado, que no conozca a 
alguna víctima de las multas, 
fenómeno este que no se repe
tía desde tiempos del ocaso del 
BID, donde todos teníamos al 
menos un allegado cagado por 
el banco. 
Las irregularidack:s en la rurn 
se cuentan por mik:s )' según 
pudünos apreciar en las fotos 

que tan gentihnence nos facili
tó la División de Tránsito, más 
allá de los excesos de velocidad 
tan frecuentes existen innume
rables actitudes de conducto
res y personas en general que 
merecen ser objeto de pen~ili 

zación. 
A continuación reproducimos 
algunas de las fotos menciona
das para que usted mismo juz
gue, piense y se pn:gunte ... ¿no 
seré yo, ese? 

FOTO O l .os genios de la pio
lada aconsejan embarrar la 
patente para CllH: sea imposible 
apreciar el numero. Pero los 
discípulos estúpidos c¡ut: lo 
hacen, olvidan ck:rn lles dema
sindo e\·identcs. 
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FOTO~ Este vehículo no h a 
incurrido en ninguna fa lta, d 
t¡ue s i está en grave infracción 
es el conductor, que al adverti r 
la presencia del radar decide: 
renlizar un gesro un tanto obs
ceno 

FOTO~ r\ l estar ubicado en un 
pumo <-¡ue es paso obligado de 
la monada hncia lugares baila
bles es de espernr gue se; 
obtengan foros como c:stas. 

FOTO 0 Escapada has ca d 
tdo ... la excitación desborda (y 
no e$ lo único), pero el ~emá
foro está en rojo. ¡l\la si, mien
tras esperamos d verde nde
lnntemos algo! 6 



-ISIDO . 
.:to aprueban? 

El poder curativo de las arenas de la playa de Melincue es único, y 
¿que decir del barro de la laguna que no se haya dicho? 
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Tiemblan Las Leñas y Baril.oche. Tiemblen agencias de turismo 
de Venado, los viajes de fin de curso tendrán como destino el 
incompar¡'lble invierno de Melincué. 

~ -- -------.,r-.~-1-~1f!!L 
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La ruina de Puerto Madryn y 
demás lugarcetes del sur que 
basan su economía en la explo
tación del acto sexual de las 
ballenas. 
Las ballenas que hay en 
Melincue son únicas, aunque no 
son Francas (a veces mienten). 
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F inalmente y tras varias idas 

r venidas podríamos tener 
un casino en la zona. La agra
ciada sería la ciudad de Melin
cué, que gracias a la gestión de 

don Cipolloni pasaría a engro
sar la lista de c iudades que tie
nen cárcel, Laguna y casino, 
todo junto en un mismo lugar. 

Hay muchas personas que 
hasta el día de hoy no se expli
can por que debería ser elegida 
Melincué y no otra ciu<lad. 

Cómo así también hay muchas 
personas que saben que esta 
elección sería producto del 
alegato que hizo ante la cáma

ra de senadores el Sr. Cipolloni 
donde manifestó que Melincué 
es un importante "Polo 

Turístico"(?). 
Todos sabemos que si a un 
político lo dejas hablar no lo 
mar:ís seguro, y que con la labia 

son capaces de hacer cualquier 
cosa, pero de ahí a hacerles 
creer a los senadores que M\:
lincué es un "importance polo 

ruósóco" ... ¡¡ jatedejoder chipo !!... 
Pero como todo es posible (en 
la dimensión desconocida y en 
nuestro país) nuestro querido 

Chipo valiéndose de unas 
fotos algo truchas estaría por 
persuadir a los senadores de 
que esta ciudad es la elegida 

por lo que después de ver las 
fotos los muchachos firmarían 
sin chistar la autorización per
tinente y Mclincué podría por 
fin respirar tranquila. 
El Entuerto en otro esfuerzo 

de producción y arrojo pudo 
acceder al backstage de la pro
ducción fotográfica tendience a 
hacer creer al mundo qu\: 
Melincué es la ciudad de los 
sueños. PJ 
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Y p_a' que le vamos a mentir, no será el Dream 
Team, no será el equipo de José, ni la maquinita 
del Diego y el pelado, pero bue ... , la Selección es 
fa Selección y El Entuerto, como la Coca Cola, 
está a muerte con nuestro equipo. Dijimos a 
muerte con nuestro equipo y no con este equipo 
de muertos. ¡Qué mente podrida, che! 

Al fin un modesto 

dos!) 

Era hora e.le que alguien se aviva
ra, che. No podíamos creer que 
ninguno de los futuros candida

tos a ocupar una banca en nuc~

cro benemérito Consejo se apio
lara de gue diciendo la \·erdad y 

no siendo tan ambiciosos, la 

gente se iba a enternecer r los iba 
a apoyar (apoyar de respaldar, de 

--- ayudar ... ¡asquerosos mal pensa-

Pero Delforito rompió el molde e inauguró un nue\'O discurso 
que seguramente lo capulrnrá al estrellato de la política vernácu
la. A l igual tiu¡; Fidel que no k: miente al pueblo cubano, al igual 
que Lilita Carrió que no s1: calla nada, al igual que Cataldi que 

g ri ta su verdad a J icstrn y siniestra (sobre todo siniestra), el ver
borrágico galeno sorprendió a propios y extraños cuando decla
ró con su di:ífana voz: "vamos por el cambio". ¡¡Pa' que aprenc.lan 
esos ambiciosos que en lo único lJUe piensan es en la plata gran
de!! 

Comodines 

Quien lo ha visto y quien lo ve a 
nuestro vecino "Riquisra" 

Bebek. Resulta que ahora apro
Yechó la jugada y se subió al Polo 
Social que lidera el Padre 
Farinello. ¿Sabrá D on Bebek que 
en el Polo Social habitan di,·ersas 

fuerzas de izquierda como ia 
Corriente Patria Llbre? Por su 

~-- parte, los militantes del Polo 
Social en nuestra ciudad dicen que ellos no tienen nada que ver y 

t¡ tu:: Oebck rcndría que 1:srar en el Polo .... Norte. 
Por ahora la justicia le dio la razón al hombre del i\fodín, así que 

a lo sumo, lo único tim: los muchachos <ld Polo Social podrán 
hacer es poncr una lcycnda en las boleras de su lista que rece: 
¡C11idNdo, llehrk a h01rlo! 
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El gran hermano 

Para muchos venadenses 
Roberto Mcicr es más conocido 

por ser el hermano de la polémi
ca Ingeniera l\ feier que por su 
carrera política. Sin embargo, el 
"Tío", así le dicen al hermano de 

la ingeniera los que lo conocen 
(incluso así le dicen los mismísi
mos hijos de la ingeniera) es un 

=----- cipo muy respetado por su labor 
como decence y de gran concepto entre sus alumnos. Todos los 
que lo quieren esperan que el "Tío" acceda a una banca en este 

alicaído Concejo. Eso sí, si gana, por farnr que alguien le avise. 

A porfiado no le van a anar 

Chipolloni. 

Hasta último momento, el obsti

nado Julito Eggimann tenía tanta 
cabida en una de las listas del 
peronismo no oficialista co mo 
13in Laden en Wall Streer. Pero 

Julio que tiene más mai'ias que 
boxeador viejo se las ingenió 
para armarse una lista propia en 

tiempo de descuento y le hizo 
pito catalán a la troupe de 

No, si lo nu1 a dejar afuera así nomás. JuLito es capaz de resucitar 

aunque se le caiga Balzarcrti encima. 

Se lo pedimos de rodillas 

¡Déjense de joder che, \'Ótenlo a 
1\figudito así nos di,·ertimos un 

poco! Se imagina c.1uerido lector a 
Widmer en el Concejo. ¡Po r fin 
van a marchar derechos esos 
desacatados enclenques del ofi
cialirn10! Con el p rofe corno 
conci.:jal hasm al más guapo se le 
va a atar la rama. Ya lo vemos a 

=---- Scorr haciendo barras, a G iner 
haciendo saltos de rana y a Dabov1;: sudando como un rinoc1;:
ronte en un s11una ... Dele, t¡w..: le cuesrn, \'Útclo a i\ Jiguelito. 

Savino se ueda 

Según rodas las encuestas el 

<logor es número puesto para la 
reelt:cción. Y es que Savino tran
quilito y :ti paso se fue afianzan

do como legislador y los electo
res le rt:conocen el esfuerzo. 

Claro está t¡ue tampoco es de 
esos concejales destinados a 
pasar a la historia de la ciudad, 

z::a ___ pero por t:Stos tiempos con qui;: 

no aprovechen a engordar con el cargo, para la gente basta r 
sobra. Y nos consta, SaYino ya llegó al Concejo así. 

Cuidate de la rima, cuidate 

Ot:spués de muchas idas y ' 'eni
das, el agraciado para competir 
por una de las bancas del sconis

mo fue el Dr. Miguel t\ngd 
Pedrola. Suponemos se llevará 
d1;: mara\·illa con cicrros periodis

rns afectos a sobarles el lomo a 
los "boy scotr", ya que con su 
expt:riencia como Director de 

revensida, estará acostumbrado 
a Lidiar con al¡..,rún qui.: otro forro. 

El muleto -

El "pet¡uc" ~lanzini es c..:l hom
bre del peronismo anci scotrista y 
al pobr1;: l1;: toca bailar con la más 
fea: ganarle al Mago. Pero bueno, 

sarna con gusco no pica, y ade
más, más de uno se quedó con la 
jern larga por no poder t:star en 
su lugar (El Entu erto t:scá muy 
seguro d1;: lo que le dice estimado 

=""----- lt:ctor y ni una Sola vez le mintió) 
por eso, a pesar de sc..: r el muleto del sector -ya que el titular no 
quiso tola- el ex nii'io m imado del Concejo está con todas las pilas 
para volver por 111 rc..:rnncha. 1 ~so sí, los muchachos le advirtieron 
que si ll c..:ga a enirnr y hac1.: la "Cran l ·:ggimann", en vez de ser el 
mule10 \ ºª a tenc..:r t¡lll.: anda r con muletas. e 
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El fantasma 
del hambre 
e orno recordarán, c1ueridos hermanos y hermanas, esta sec

ción denominada ocultismo para todos ¡xine a su alcance 

todo d conocimiemo milenario traído de las más amit,ruas civili

zaciones solo para que combata firme mente el flagelo malvado 

de los fantasmas. 

Estos rituales, mis queridos hermanos, han sido probados por 

nuestra sagrada hermandad, y están garancizados por siglos de 

práctica en d más riguroso secreto. Estos rituales los ayudarán a 

espantar el fantasma del hambre. No <lesespcn;n c1ucridos her

manos, llegó la caballería. 1\ quí les describo los síntomas y los 

ritos exorcistas. Buen pro\·echo. 

Slntomas más frecuentes 
1 . Adelgazamiento total y progresivo de la víctima del ataque. 

2 . Búsqueda estéril de alimentos en la heladera vacía. Esto se 

produce de manera inconsciente, varias veces al dia. 

3 . Angustia oral no sat isfecha y pérdida inevitable de fuerzas y 
autoestima. 

Este fantasma trabaja en conjunto con el famasma de la desocu

pación y sus efecms son devastadores. Pero, no pit:rcla la fe, ttUt.:

rido ht:rmano, he ac¡uí es tos poderosos ri ros milenarios, los cua

les espanrarán rápidamente a estas entidades malignas. Manos a la 

obra y tenga fe. 

Poderoso rito del amasado: 
Junte coraje y tome harina, agua, sal y un poco de kvadurn. 

Bendígalas y amase el pan cantando co n alegría y luego cué7:alo 

pc.m1ue d fuego purifica. 

Poderoslslmo ritual de la Uerra: 
Búsquest: un metro cuadrado de cierra, punrécla cantando y con 

aleg ría. Luego consiga semillas de plantas mágicas, como las dc la 

acelga, porotos, lentejas, lechuga, etc. Riéguelas con amor. Con la 

mayoría de t:s tas p lantas se pu<.:clt:n p rt:parar caldos de brujería y 

prnajes lllle resultan pmkrosos cxorcisrns. 

Crla de animares sagrados: 
Otro poderoso rito es la cría de animales sagrados que mediantt: 

su sacrificio y posterior ingesta espantan este fantasma. Los :111i

males en cuestión son: la gallina con cuyos huevos, poderoso sím

bolo de renacimiento, se hacen numerosos preparados mágicos. 

01 ros animal<.:s como el conejo, el paro, el cerdo. también son 
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podcrosos para expulsar :1 este fantasma. 

Animales que no debe Ingerir: 

t\unt¡ue el sapo es considerado un animal mágico, U<l. no debe 

tragnrlo t:n ninguna de sus \'ariantes. 

l:'.jcmplo: 

a) E ncu<.:sl':ls. 

b) Riesgo país 

e) Discursm. 

d) Variables de mercado. 

e) P romesas políticas <le los sacerdores del culro liberal 

o dc orros cultos. 

f) Sapos m<.:di:itico~ 

La serpit:nr<.: es o tro dc los animales m;ígicos no recomendables. 

l:'.jemplo: 

a) La serpiente dt: la ira. 

b) L1 serpiente cid odio. 

e) La serpiente de la \·iolencia hacia el inocente. 

d) La serpiente de la desesperaciún. 

e) La serpiente dt: la impot<.:ncia. 

Salmos poderosos para usar con los ritos exorcistas: 

Yo soy más poderoso ljUe los problemas. 

Yo put:do \·encer a este fantasma . 

Todo lo t¡ue hago lo hago con amor. 

Rt:pítalo cien \'eces por día, mientras realiza los ritos descriptos ~· 

\'<.:a como huy<.: esri: fantasma de su vida. Y de paso jum e poder 

para <.: I g ran exorcismo g<.:ncral. r.sre gran ritual se rt:aliza cada 

cuatro ai1os y como ya lo he explicado consiste en colocar un 

papel dentro <le un:i caja, en ese papel ustt:d tt:n<lrá gue poner 

todo su poder mágico para exorcizar definith•amt:nte a estas enti

dades m:ilign:is. 

Queridos hnmanos, In Sagrada 11<.:rmandad de los Giles 

1\rgeminos lc.:s recom ienda lllle cfoctt'u.: n estos ritos. Si'.1mense a 
<.:Sta cruzada y que Dios los a\udc.:. 6 
www.elentuerto.com.ar 



l a matemática, ciencia exac
ta si las hay, a veces presen

ta excepciones a la regla. Pero 
si le agregamos una pizca de 
física y d conocido " movi
miento n:ctilíneo uniforme
mente acelerado" la cosa va 
tomando color (o \·elocidad). 
La cuestión es la siguiente: 
¿cómo se explica que me 
hayan hecho una multa por 
conducir a 130 KM/ H a mí 
que tengo un firiro que, cuan
do lo piso a fondo en la ruta, 
da 59 y de pedo? 
La solución es simple: un dia 
domingo cargo a mi esposa, 
los tres vástagos, el perro y la 
pelota y decidido a despejarme 
enfilamos para el cruce a 
tomar unos mares y de paso 
dar una vuelta por la resen·a 
ecológica, ya que los chicos 
querían ver a los animalitos. 
Tipo tres de la carde y con el 
bagaje encima emprendemos 
viaje. Todo iba joya hasta que a 
un puto semáforo de la ¿onda 
\·erde? se le ocurre ponerse en 
rojo. 
Mientras tamborileaba con la 
yema de los dedos contra el 
volante veo por el espejo 
retrovisor que un inmenso 
Scania se detiene en actitud 
amenazante detrás mío y, a juz
gar por las constantes e impa
cientes aceleradas gue emilÍa, 
podía adivinarse gue el chofer 
venía algo atrasado con el 
horario y estaba deci<lido a 

pasar por arriba todo lo gue se 
atreviera a ponerse en su 
camino ... así se.: llame fitito car
gado hasta las bol:ls. 
Mi fitito andaba joya, a no ser 
por un pegueño detalle que 
solía ser su calón de Aquiles: a 
veces a la primera le costaba 
entrar y si lo apurabas mucho 
él guacho se paraba. 
Con el cagazo con l)Ue espera
ba el examen de química en la 
secundaria, con el panico con 
que un condenado aguarda 
que lo asen en una silla eléctri
ca, con el pavor con gue un 
chabon espera los resultados 
del Eva Test de su novia: ... yo 
esperaba llue d semáforo se 
pusiera en verde r rogaba a 
todos los santos, promesa de 
ir a Luján dando saltos de rana 
mediante, que entrara la pri
mera porque si no ... 
¡¡¡VERDE!!! 
Como era de suponer, si no 
usted no estaría leyendo esta 
nota, la primera faUó y el fitito 
se paró en el medio <le la ruta. 
En un primer momento inten
té abrir la puerta y tirarme, 
pero me aconl~ de mi familía 
que no se habían percatado de 
la siruaciún qu~ estábamos 

viviendo, y lo que es peor: la 
c.1ue íbamos a vivir. En ese ins
tante se produjo lo esperado r 
el hijo de puta aceleró :i fondo 
por lo tiue me aforr¿ al volante 
mientras uno de mis hijos gri
taba-¡ Que bueno, papi, d 
señor te está empujando!, a lo 
c.1uc respondí: - no nene, el 
sci'ior nos está esperando ... en 
el cielo. 
Como todos los semáforos 
que pasábamos emtban en 
verde el loco se cebó y empezó 
a recuperar el tiempo perdido 
por lo que por su mente no 
pasaba ni por casualidad la 
idea de volver a frenar c.:n los 
prúximos mil km. 
Cuando abro los ojos para ver 
por donde íbamos, diviso unos 
mts .más adelante el famoso 
radar alcahuete, por lo c1ue 
saco mi mano por la ventanilla 
cierro el puño, cxtiendo el 
dedo índice, r con movimien
tos de atrás hacia delante le 
señalo su presencia al camio
nero, el cual saca su mano por 
la vcntaniUa, cierra el puño, 
extiende su dedo medio, y con 
movimientos de abajo hacia 
arriba me hace notar que me 
vaya a la mierda. 
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El caos se aduei'ió del interior 
del fiLitcx, y mientras los chi
cos lloraban a los gritos las 
oraciones de mi esposa crecían 
en inrensidad r volumen con
forme.: aumentaba la velocidad 
gue atk1uiríamos. 
Como dije en un principio mi 
fito nunca había pasado de los 
59 km/h, y por una simple.: 
cuesüún de aerodinámica al 
llegar a los 130 por h comenzó 
a desinccgrnrse como un cohe
te t¡uc entra en la estratosfera 
por lo que, empezando por los 
faroles r paragolpes y siguien
do por la masilla empezamos a 
perder carrocería de a poco. 
La tortura terminó, gracias a 
dios, cuando el cornudo dobló 
en la entrada de Maggiolo, 
pero, debido a la misma inercia 
que traíamos nuestro ex fitito 
se detuvo rccitn en 1\lc.:jo 
Ledesma. 
Cuando pudimos reponernos 
mínimamente de ló vivido mi 
hijo más grande me pregunta: -
¿papa, y los animalitos de la 
reser\'a? 
-¿Qué?- repregunté -¿Te pare
ce poco con el animal que nos 
trajo de cague hasta aca? 
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Penitencias 
eran las de ante 

Q uienes escriben esta nota, 
son absolutamente cons

cientes de que las puertas del 
Edén, para ellos, están definiti
vamente cerradas. Sabedores 
ya de su inevitabilidad de 

alcanzar algún día la bienaven
turanza eterna, hemos decidi
do brindarle a nuestros lecto

res mas libertinos, como 
acciún benévola, las herra-
11 _ntas necesarias de orden 
monacal que les posibiliten 

huir de las eternas llamas del 

averno. 
A tal fin, como fururos repre

sentantes luciferinos, qué 
mejor que consignar algunos 
"castigos" forzosos para 

expiar los pecados, así también 
como las adecuadas normas 
higiénicas que -Espado! me
diante- consideramos impres

cindible añadir a esta inmacu
lada lista de sanidad. 

Los puntos fundamentados 
que aquí aparecen, están ínti
mamente relacionados con el 

escrutinio impuesto por los 
penitenciales de la e<la<l media, 
que a ésta altura de la historia, 
están más cocinados que 

nunca en las calderas del 
Barón Rojo. 

Castigo por repentina 
Si quien nos lee ha tenido una 
polución nocrurna "repentina" 
o matinal (si es un vago) debi

do a algún sueño indiscreto y 
lujurioso, como bien podría 
ser La Pradón saltando des
controlada sobre el pelado con 
movimientos rítmicos y desen
frenados. Entonces deberá 

pagar su falta con la siguiente 
expiación: 
Tendrá que recitar 15 salmos y 

abstenerse de alimentos duran

te seis días. 

Castigo por onanista 
Si se trata de una descarga for
zosa y deliberada, ritual solita
rio por excelencia, al que Joyce 
denominara metafóricamente 

"Luna de miel en la mano" (es 
decir, la vieja y ponderada 
paja). Práctica indigna si las 

hay, mediante la cual, quienes 
suscriben han desperdiciado 
su descendencia empapelando 

la pared de la pieza lindante a 
la cama. 

Entonces, si usted ha plagiado 
nuestro estilo, deberá repetir la 
penitencia anterior y se le agre

garán 20 días de ayuno entre 
los cuales deberá escuchar 
durante 5 emisiones seguidas a 
Garnero en "El Ómnibus". 

castigo pg: adultafo 
Si su compromiso de unión 
está lacrado en santo matrimo
nio y desea a cualquier precio 
tirarse a la vecina ele al lado, 

piénselo. Si no ha logrado con
tenerse podrá remediarlo me
diante un año de ayuno a pan y 
agua. 
Si su vecina es un jabalí: 1 año 
más (por cochino). 

rac:as y timbalet:as 
A continuación les obsequia

mos a esa selecta minoría en 
crecimiento lo que se preescri
bía para las prácticas homose
xuales y sodomitas. Destrezas 
hacia las cuales -como ha 
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demostrado esca publicación 
en reiteradas ocasiones- tie
nen especial predilecció n algu

nas personas. 
1 Un beso frontal: 8 ayun os. 
1 Un beso de lengua: 12 a

yunos 
1 M asturbación mutua (de 

a 2): de 20 a 40 días de peni
tencia de a}runo a pan y agua, 
el castigo varía según la dura
ción de la escopeta. 

1 Fellatio: 4 años de peniten
cia, ayuno a pan y agua y no 
faltar a · ningún ensayo de 

Cantiga!. 
1 Sodomía: comience por 
lavarse el culo (en profundidad 
y extensión), luego 7 años de 

ayuno a puré de papa. 

De esta manera esperamos 
con esca liviana lista de casti
gos y penitencias espirituales 
haber iluminado a nuestros 
amigos, reyes de la incontinen-

cia. e 



El DR. ME PIDIÓ 
QUE NO LE PASEN 

LLAMADAS PORQUE 
ESTÁ REZANDO 

El ROSARIO 

iAY, ES UN 
SANTO ESTE 

HOMBRE! 

iJA, SI SUPIERAN 
QUE NO ES GOMINA! 
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La gula de Servicios, 
Actividades y Profesionales 

más com~leta 
de Venado y la zona 

Un servicio de consulta 
cada vez mas eficiente 

www.informas.vol.com:ar 

Conexión inmediata 



CORREO DE LECTORES 

Esto le nasa 
a un vecino suvo 

E n el mes de abril del aüo 
2001 sorpresivamente y 

"sospechosamente" uno de 
los 10 c¡ue aún continúan con 
el bendico juicio laboral con
trn la cooperativa eléctrica se 
encontró con la nada grata 
noticia que tenía un allana
miento en su vehículo y 
vivienda particular (hecho del 
cual se rescaca la buena pre
disposición y educación del 
personal de la comisaría 2da.) 
sin rener en cuenca el daño 
mornl que csco le implicaba r 
más aún cuando el delito del 
que se lo acusa es extorsión r 
la víctima es el Sr. Jorge 

Viano quien en otro momen
to encabezó el juicio laboral 
que aún se encuencra en la 
secretaría de la coree suprema 
de justicia de la nación. 
Después de soporcar esa 
humillación anee codos los 
Yecinos fue incen·enida su 
linea telefónica con una caja 
colgada del posee que conte
nía un grabador muy bien 
instalado que con solo levan
tar el tubo se ponía en fun
cionamiento. 

¿Quién lo habrá mandado a 
colocar ... ? 
También ruvo que soportar 

ser vigilado por personas que 
se encontraban a metros de 
su casa en sus automóviles, 
luego esre vecino se encera 
que sus seguidores pertenecí
an a una empresa de seguri
dad que custodia la coopera
tiva de electricidad. 

¿Quién lo habrá mandado a 
vigilar ... ? 

Al mes siguiente cuando va a 
cobrar su jubilación. ¡OH 
sorpresa! Se encuentra con 
que se le había reducido su 
haber jubilacorio en donde se 
aduce que codo sucede por-

que no se había pagado la 
cuota sindical correspondien
te ($10, diez pesos) siendo 
que la misma se descontaba 
automáticamente codos los 
meses. 

¿Quién habrá complicado 
esco ... ? 

¿No será demasiado poder 
para una sola persona? 

H ugo Barbotto 
D.N.!.: 14.710.197 



f:RUT M Y V~RDURM 

CATALINA 

,. 
HAIPU 1070 

JUNÍN Y ALVEAR 

¿Todavía tomando agua 
contaminada o comprándola 
en bidones, botellones, etc.? 

¡Tome agua potable, 
libre de arsénico, 

nitrato, bacterias y 
demás contaminantes! 

Filtros - lntercambiadores de Iones 
Esterizadores de agua - Desmineralizadores por 

Osmosis Inversa grandes 
y pequeños caudales (usos familiares) 

Equipos - lnstaladones - Insumos - Repuestos 
Asesoramiento técnico 

Sugerimos visitar www.acquatecnica.com.ar 
Tomás de lrobi 241 . Tel/fax: 0351 476-9494 
info@acquatecnica.com.ar (XSOOSDAC) 
CÓRDOBA arqua ftY llli".T 

21 DE OCTUBRE "DÍA DE LA MADRE" 

'T:schr ... qurd nf<1 {:nnq rri ro 
'/)op(t yo [11<1 o 

u \f aclo ~ombaclL 

8gtatrHog g[e, Ul~p tte . . . 
(>H gu df_a tO.Wlb célfl 
Belgrano 602 Tel: 426326 • 438324 
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